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TITULARES LOCALES 
 

  

 

Mantienen alcaldes postura territorial 
Los presidentes municipales de Puebla y San Andrés Cholula están listos para emprender 
la batalla legislativa por lo que consideran su territorio. Mientras el edil de la capital, 
Eduardo Rivera Pérez, anticipó que presentará el decreto de 1962, como su principal 
prueba de defensa, su contraparte, el interino Jesús Romero Toxqui, lanzó el exhorto a 
los diputados para que realicen un análisis exhaustivo que incluya una consulta ciudadana 

y el estudio de elementos históricos, geográficos, jurídicos y hasta electorales, antes de 
emitir una resolución al respecto. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Una farsa, aprobación de cuentas públicas 
A pesar de que fueron los priistas quienes señalaron durante el reciente proceso electoral 
el gasto millonario de recursos en obras suntuosas y el derroche de recursos públicos 
para apoyar las candidaturas de Puebla Unida, la bancada del PRI en el congreso local, así 
como las demás fracciones que integran el poder legislativo, se prestaron a la farsa y 
simulación aprobando la cuenta pública del gobernador. (Heraldo) 

   

 

 

Reconoce Chuayffet a RMV 
El secretario de Educación federal, Emilio Chuayffet Chemor; el gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle y el secretario de educación local, Jorge Alberto Lozoya Legorreta; 

inauguraron las instalaciones de la Universidad Politécnica Metropolitana de Puebla 
(UPMP), cuya inversión ascendió a 36 millones 734 mil 399 pesos. (Síntesis) 

  

 

 

Ya no más discusiones estériles: Rivera Pérez 
El presidente municipal Eduardo Rivera sentenció que el municipio de Puebla no 
especulará ni entrará en discusiones estériles para resolver el conflicto territorial entre 

Puebla y San Andrés Cholula. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Olvidan agravios y aprueban cuentas por UNANIMIDAD 
El intercambio de favores mutuos en la aprobación de cuentas públicas dejó a todos 
felices y contentos, pues el pleno del Congreso local, en un lapso de 10 minutos, aprobó 
el ejercicio de recursos de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial del ejercicio fiscal 

2012, así como la liberación de responsabilidades de Enrique Agüera en la BUAP, de 
Blanca Alcalá y el primer año de Eduardo Rivera, todos ellos planchados previamente en 

la Comisión Inspectora. (Cambio) 
  
 

 

Se cancela prueba Enlace: Chuayffet 
Emilio Chuayffet, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal, señaló que 
en 2014 se creará el Instituto Nacional de Evaluación para la Educación, la cual se 

encargará de examinar tanto alumnos como a maestros, de tal forma reconoció que este 
año fue la última vez que se aplicó la prueba ENLACE en todo el país al igual que el 
concurso de oposición que realizan los docentes. (Milenio digital) 

  
 

 

Priístas aprobaron cuentas de RMV a cambio de otras 3 
En dos días el Congreso local concluyó el trámite legislativo para aprobar la cuenta 
pública 2012 del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, en la que se auditó la ejecución 

de 60 mil 438 millones de pesos y se mantuvo total confidencialidad sobre el monto de 

las observaciones realizadas por la Auditoría Superior del Estado (ASE). (La Jornada de 
Oriente) 

 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Sin oposición, PRI avala cuenta de Moreno Valle y PAN de la BUAP 
Por unanimidad y sin enfrentamientos, los diputados aprobaron las cuentas públicas 2012 
del poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como los últimos 45 días de gestión de 

http://impreso.milenio.com/
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Blanca Alcalá Ruiz, ex alcaldesa de Puebla y el ejercicio fiscal 2011 de la BUAP a cargo de 
Enrique Agüera Ibáñez, pese a que en el periodo de campaña hubo señalamientos sobre 
el costo de las obras estatales y el manejo financiero de la universidad. (e-consulta) 

 

 

 

 

Moreno Valle y Chuayffet inauguran la Universidad Politécnica Metropolitana 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el secretario de Educación Pública del gobierno 

federal, Emilio Chuayffet Chemor, inauguraron este jueves las instalaciones de la 
Universidad Politécnica Metropolitana, que se erigió con una inversión de 36 millones 734 
mil pesos. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sanción a maestros que no cumplan con su obligación: Chuayffet 
El secretario de Educación Pública federal, Emilio Chuayffet Chemor, aseguró que se 
trabaja con los integrantes del Pacto por México, el tema de la reforma educativa. 
Después de haber participado en la inauguración de la Universidad Metropolitana, el 

funcionario federal afirmó que actualmente se están escuchando las propuestas de cada 
uno de los integrantes; es decir, de los representantes de los partidos políticos. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Previsible, megacoalición para 2018: Manzanilla 
Fernando Manzanilla Prieto no tiene miedo en reconocer que la tendencia política 
consistente en la integración de coaliciones. Incluso adelanta que es el proceso previsible 

para 2018, cuando se renueve la presidencia de la república. (Imagen Poblana) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Moreno Valle gobierna educando: Emilio Chuayffet 

En Puebla, Rafael Moreno Valle gobierna educando, subrayó Emilio Chuayffet Chemor, 
secretario de Educación Pública del gobierno federal, quien con el Ejecutivo estatal, 
inauguró las instalaciones de la Universidad Politécnica Metropolitana, que se erigió con 
una inversión de  36 millones 734 mil pesos. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 
 

 

Ordeña a ALDF líder del Metro 
El líder del Sindicato del Metro, Fernando Espino Arévalo, también diputado en ALDF, usa 
un inmueble del gremio como módulo de atención ciudadana. (Reforma) 

  
 

 
Los partidos chicos crecen; se achica PRD 
E Los partidos nacionales pequeños y los de presencia estatal tuvieron el mayor avance 
porcentual en la jornada electoral del pasado 7 de julio, cuando se renovaron alcaldías en 
13 entidades. (El Universal) 

 
 

 

 

El PAN empieza la batalla por PEMEX 

El PAN comenzó la batalla por el petróleo al anunciar su reforma energética “de fondo”, 
que modifica los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución para generar, entre otras cosas, 
100 mil empleos “bien remunerados” por año y abrir a la iniciativa privada todos los 
sectores de Pemex. (Milenio digital)  

  
 

 

Masiva huida por  el narco en cinco pueblos de Guerrero 

Unas 180 familias de cinco poblados del municipio de San Miguel Totolapan, en la Tierra 

Caliente de Guerrero (El Cubo, Santo Tomás, El Guayabo, El Remance y El Terrero) 
abandonaron sus viviendas, luego de haber recibido amenazas de muerte por parte de 
grupos de la delincuencia organizada que operan en la región, tras tres días de balaceras 
que dejaron varias personas heridas y algunas casas incendiadas, dijo Bolívar Ochoa, 
secretario del ayuntamiento de esa localidad. (La Jornada) 

  

 

 

SAT retiene 7,545 mdp por venta de Modelo a AB InBev 
El SAT captó 7,545 millones de pesos por la venta del 50% de las acciones de Grupo 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Modelo a la cervecera belga Anheuser-Busch InBev (AB InBev). (El Economista Digital) 
  
 

 

El PRD seguirá en el Pacto, “si aclaran anomalías electorales” 
Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, anunció que ese instituto político no 
participará en ningún acuerdo en el Pacto por México en tanto no tenga respuesta 
satisfactoria a los asesinatos e irregularidades presentadas en el proceso electoral del 

pasado 7 de julio, y para ello esperará el tiempo necesario, ya que eso dependerá del 

gobierno federal. (Crónica Digital) 
  
 

 

PAN y PRD desafían a tribunal; elección de consejero electoral 

Las bancadas del PAN y PRD en la Cámara de Diputados amenazaron con interponer una 
controversia constitucional si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) elige al noveno consejero faltante del IFE. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Ya no más discusiones estériles: Rivera Pérez 

El presidente municipal Eduardo Rivera sentenció que el municipio de Puebla no especulará ni entrará en 
discusiones estériles para resolver el conflicto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula. El edil poblano reiteró 

que se debe tener una actitud serena, de responsabilidad legal y de legado histórico para basarse en resolver el 

conflicto de territorio que por años ha llenado de incertidumbre a los ciudadanos. “Creo que todos estamos hasta 
el cansancio de estas discusiones estériles que no han llevado a nada, por eso hay que actuar con serenidad, 
responsabilidad y sin confrontaciones para aprovechar esta oportunidad única.” (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110915 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Rivera: “estamos hasta el cansancio de discusiones en el conflicto con Cholula” 

El gobierno municipal de Puebla “está hasta el cansancio” de las “discusiones estériles que no han llevado a nada” 
en el conflicto limítrofe entre la capital y el municipio de San Andrés Cholula, expresó el alcalde Eduardo Rivera 

Pérez. Ante esto, aplaudió la decisión del Congreso del estado para iniciar los trabajos con los que pretenden los 
diputados resolver este problema definitivamente. Por eso, dijo que no cederá a chantajes ni a especulaciones por 
lo que se mantendrá firme en hacer valer el decreto del Legislativo de 1962, así como las jurisprudencias de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación para hacer valer los límites territoriales de la capital determinados hace 50 
años. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/19/rivera-estamos-hasta-el-cansancio-de-discusiones-en-el-
conflicto-con-cholula/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Supervisa alcalde avances en Centro de Equinoterapia 

El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acompañado por la presidenta del patronato del Sistema 
Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, visitó el terreno en donde actualmente se construye el Centro Municipal de 

Equinoterapia y Rehabilitación Integral, con el objetivo de supervisar el avance de la obra y garantizar que el 
trabajo se desarrolle en tiempo y forma conforme a los estándares de calidad señalados en el Plan de 
Construcción. En su visita, Rivera Pérez destacó que la obra lleva un avance del 65 por ciento, por lo que los 
trabajos van conforme a lo planeado y se concluirán de acuerdo a lo establecido. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-18/ciudad/supervisa-alcalde-avances-en-centro-de-equinoterapia 
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PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento de Puebla defenderá territorio del decreto de 1962 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aplaudió la determinación que tomó el Congreso del 
estado para resolver el histórico conflicto de límites territoriales en la zona metropolitana que involucra a la capital 

y 12 municipios, reiteró que será el Poder Legislativo el que decida y que su Administración acatará el 
ordenamiento, sin embargo, presentarán todos los elementos necesarios para defender el territorio que el decreto 
de 1962 le otorga. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_defendera_territorio_del_decreto_de_1962#.UeiAD

L02VRs 
 

 

 

 

 

 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera aplaude iniciativa del Congreso para solución del conflicto territorial 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aprobó la decisión de la Comisión de Gobernación del 
Congreso del Estado para iniciar el procedimiento establecido en la Ley de Límites Territoriales, el cual contempla 
la resolución del conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula. “Aplaudo la decisión que tomó el Congreso 
del Estado, era una solicitud que había realizado el municipio de Puebla”, indicó aludiendo a las constantes 
peticiones del gobierno de esta ciudad a los legisladores para resolver el conflicto de acuerdo al Decreto de 1962. 

(Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48671&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-
aplaude-iniciativa-del-Congreso-para-solucion-del-conflicto-territorial 
 
RETO DIARIO 

 Rivera minimiza observaciones de la ASE a su cuenta pública 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, minimizó las observaciones detectadas en la cuenta 
pública de su primer año de gestión en el ayuntamiento, al declarar que todos los sujetos obligados tienen estos 
señalamientos de la Auditoría Superior del Estado. En rueda de prensa, el edil capitalino, dijo sentirse satisfecho 
por el trabajo que ha desempeñado en el gobierno municipal, aludiendo a la aprobación de la cuenta pública del 
primer año de su trienio. (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48667&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-minimiza-
observaciones-de-la-ASE-a-su-cuenta-publica 
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Nombramiento en Comunicación Municipal 

El edil Eduardo Rivera Pérez designó a Fernando Cortés Betanzos como coordinador general de Comunicación 
Social del Ayuntamiento de Puebla. Cortés Betanzos se venía desempeñando desde el mes de junio como 

encargado de despacho del área y anteriormente fungió como director de Prensa e Información. Por su parte, 
Ignacio Dávila Mora se reincorpora al equipo de trabajo de Eduardo Rivera Pérez, como asesor del Gobierno 
Municipal. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59783nombramiento-en-comunicación-municipal#.UekH8uWv5KY 
 
NG PUEBLA 

 "He trabajado con transparencia": Rivera 

El alcalde la ciudad de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aplaudió la aprobación del Congreso Local de la cuenta 
pública del gobierno municipal que encabeza, la cual dijo es muestra de que ha hecho un ejercicio responsable y 
honesto en el manejo de los recursos. "Agradezco el trabajo realizado por parte de los legisladores, este va a 
seguir siendo un compromiso de mi gobierno de solventar todas y cada una de las observaciones presentadas por 

parte de la auditoría superior del estado que así fue en esta cuenta pública", refirió. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59768he-trabajado-con-transparencia-rivera#.UekIY-Wv5KY 

 
NG PUEBLA 
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 Supervisa Rivera avance del Centro Municipal de Equinoterapia 

El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acompañado por la Presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, visitó el terreno en donde actualmente se construye el Centro Municipal de 
Equinoterapia y Rehabilitación Integral, con el objetivo de supervisar el avance de la obra y garantizar que el 
trabajo se desarrolle en tiempo y forma conforme a los estándares de calidad señalados en el Plan de 
Construcción. En su visita, Rivera Pérez destacó que la obra lleva un avance del 65 por ciento por lo que los 
trabajos van conforme a lo planeado y se concluirán de acuerdo a lo establecido. (Redacción)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/59757supervisa-rivera-avance-del-centro-municipal-de-
equinoterapia#.UekI1eWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Aprueba Congreso cuentas públicas de Rivera, Alcalá y Agüera 

Tras subrayar que quedará pendiente la revisión del proyecto del Centro Integral de Servicios (CIS) por el 
gobierno del estado, el diputado del PRI, Ernesto Leyva Córdoba, afirmó que fueron aprobadas las cuentas públicas 
de los tres poderes, que incluyen los manejos del mandatario en 2012. En entrevista, señaló que además fueron 
aprobadas la última cuenta pública de la ex alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz, el primer año de gobierno de Eduardo 

Rivera Pérez, y el ejercicio de 2011 por el entonces rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, 
Enrique Agüera Ibáñez. (Karina Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59741aprueba-congreso-cuentas-públicas-de-rivera-alcalá-y-
agüera#.UekJCuWv5KY 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
HERALDO 

 Gasta comuna 5 millones de pesos en “asesorías” en seis meses 

El ayuntamiento de Puebla ha gastado cerca de 5 millones de pesos en asesorías para cuatro distintas 

dependencias, durante los primeros seis meses de este año, dentro de las que se destaca los más de 3 millones 
destinados a asesoramientos a la Sindicatura Municipal a cargo de Ernesto Bojalil. Según con los reportes de 
Gastos Por Concepto de Asesorías, Estudios, Investigaciones y Proyectos 2013, de los meses de febrero a junio de 
este año, la Comuna ya destinó 4 millones 848 mil 962 pesos para estos rubros. Una de las dependencias que más 
ha generado gastos en asesorías es la Sindicatura, durante el primer semestre del año ya ha registrado montos 
arriba de los tres millones de pesos. (Mayra Apan)  
http://heraldodepuebla.com.mx/2013-07-18/portada/gasta-comuna-5-millones-de-pesos-en-asesorias- 

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Refuerza alcaldía seguridad en territorio municipal 

Instala el CERI 300 videocámaras de vigilancia y un centro de comando móvil 
Trescientas nuevas videocámaras de vigilancia, la instalación de un centro de comando móvil, la instalación de 
fibra óptica y lectores de placas en 12 vialidades de la capital, serán de los proyectos finales que aplicará el 
ayuntamiento de Puebla a través del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI) antes del cambio de la 

actual administración municipal. Estos proyectos serán heredados a la administración de Antonio Gali Fayad para 
la continuidad de los mismos y con ello mantener a Puebla a la vanguardia en materia tecnológica de seguridad. 
(Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110921 
 

INTOLERANCIA 

 Agonizan las áreas verdes de Puebla 

En Puebla sólo hay 1.8 metros cuadrados de áreas verdes por habitante, cuando la norma internacional establece 
nueve metros cuadrados por habitantes, y el crecimiento urbano desordenado ha ocasionado al menos la pérdida 
de las reservas en la capital en un 50 por ciento. De acuerdo con cifras de 2011, en la capital poblana por cada 
cinco metros cuadrados de cemento que aparecen por día sólo crecen 40 centímetros de jardines y áreas verdes. 
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En los últimos 16 años la superficie per cápita de áreas verdes se redujo 5 por ciento, que debido al crecimiento de 
la mancha urbana y deterioro de la calidad del agua el municipio sólo cuenta con 13 por ciento del total de cuerpos 
de agua. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110920 
 

 
 

MILENIO  

 Promoción de Estrella de Puebla y Los Fuertes costará 5 millones 

La Secretaría de Turismo del estado (Sectur) invertirá 5 millones de pesos en la promoción de la noria Estrella de 
Puebla y Los Fuertes de Loreto y Guadalupe a fin de atraer mayor turismo durante la temporada vacacional de 
verano. Así lo dio a conocer el subsecretario de Promoción Turística de la Sectur, Miguel Martínez García, al señalar 
que esta misma semana comenzará a difundirse a nivel nacional la campaña de promoción de la Rueda de 

Observación que mide 79 metros de diámetro lo que permitirá apreciar una vista panorámica de la Angelópolis. 
(Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4f4197eb867c4b5ee9b581a492a218a7  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

Admite Lara irregularidades en siniestro que involucró patrulla de Tránsito 

Amadeo Lara, titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Puebla (SSPTM), admitió que en 

el siniestro ocurrido la semana pasada donde se involucró una patrulla de su corporación, la unidad no contaba con 
permiso para circular y el elemento que la conducía estaba fuera de servicio, por ello aseguró que se brindó el 
apoyo suficiente para que la Procuraduría General de Justicia del Estado deslinde responsabilidades. “Se incurre en 
un siniestro de tránsito, cuya responsabilidad se tiene que deslindar en la Procuraduría, nosotros no emitimos 
dictamen pericial con el propósito de que la Procuraduría en plenitud de competencia determine quién o quiénes 
son los responsables; existe una irregularidad: la unidad se estaba utilizando fuera del horario de servicio por una 

persona que estaba fuera del área de servicio”, detalló en entrevista. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/admite_lara_irregularidades_en_siniestro_que_involucro_patrulla_de_transito
#.Ueh_3L02VRs 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
PUEBLA ON LINE 

 Fernando Cortés, nuevo titular de Comunicación Social del ayuntamiento de Puebla 

El Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez con base en las facultades que le confieren los artículos 105 

fracciones I y XV de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Puebla, 78 fracción I y 91 fracción LVI 
de la Ley Orgánica Municipal y 2076 fracción IX del Código Reglamentario Municipal, designó a Fernando Cortés 
Betanzos como Coordinador General de Comunicación Social del Ayuntamiento de Puebla. Cortés Betanzos se 
venía desempeñando desde el mes de junio como encargado de despacho del área y anteriormente fungió como 
Director de Prensa e Información. Por su parte, Ignacio Dávila Mora se reincorpora al equipo de trabajo de 
Eduardo Rivera Pérez, como asesor del Gobierno Municipal. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42420:fernando-cort%C3%A9s-nuevo-
titular-de-comunicaci%C3%B3n-social-del-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=127 

 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

Investigarán a policía por chocar patrulla 

Amadeo Lara Terrón, titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, declaró que se iniciará una 
investigación dentro de la Comisión de Honor y Justicia del Ayuntamiento a un elemento de su corporación que 
impactó una unidad oficial en el paso a desnivel del bulevar 5 de Mayo y la Calzada Zaragoza. Y es que, el 
funcionario municipal admitió que este efectivo -que ocasionó el accidente la semana pasada y supuestamente 
viajaba a exceso de velocidad- estaba fuera de servicio, al igual que el vehículo que tampoco estaba en el horario 
de función. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://impreso.milenio.com/
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http://www.ngpuebla.com/puebla/59781investigarán-policía-por-chocar-patrulla#.UekIJuWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Antes de terminar Rivera se solucionará conflicto limítrofe: Bojalil 

Antes de que concluya la administración de Eduardo Rivera Pérez quedará resuelto el conflicto de límites 
territoriales entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula, aseguró el síndico municipal, Ernesto Bojalil 
Andrade, luego de que se diera a conocer que la Comisión de Gobernación del Congreso Local iniciará con un 

proceso para resolverlo. En una entrevista, el síndico municipal aplaudió la iniciativa de los integrantes de dicha 
comisión y presumió que será un hecho histórico, una vez que dijo muchas legislaturas sólo dejaban pasar este 

problema por evitar diferencias de tipo político. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59763antes-de-terminar-rivera-se-solucionará-conflicto-limítrofe-bojalil#.UekIl-
Wv5KY 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Abandonaron en Puebla a hijos de secuestrados 

Después de varios reportes a los servicios de emergencia el pasado 7 de julio, en los que testigos daban cuenta de 
la presencia de siete menores de edad que habían sido abandonados en el interior de un vehículo compacto en las 

inmediaciones del mercado Jorge Murad, mejor conocido como "La Fayuca", la Procuraduría General de Justicia 
(PGJ) dio a conocer a través de un comunicado de prensa, que los padres o tutores de los infantes fueron 
secuestrados. Cabe resaltar que los hechos se reportaron cuando locatarios y transeúntes se percataron de varios 
menores encerrados en un vehículo particular que estaba aparcado en bulevar Norte y calle La Pedrera sin la 
compañía de un adulto. (Víctor Gutiérrez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3058179.htm  
 

 
 

SINTESIS 

 Condona Conagua 643 millones de pesos 

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) condonó 643 millones de pesos a 32 municipios poblanos que tenían 
adeudos en aguas nacionales y residuales, con el objetivo de que regularicen sus créditos fiscales a través del 

programa "Ponte al Corriente".Lo anterior fue informado por Pedro Carretero Reyes, gerente local de recaudación 
de la Conagua, quien precisó que el padrón global de deudores es de103 municipios. El funcionario federal refirió 
que la recaudación por el cobro del servicio de agua a los municipios asciende a 77 millones de pesos, pero en lo 
que resta del año se quiere desea regularizar a más ayuntamientos. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/66443/condona-conagua-643-millones-de-pesos/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 No encuentran a los padres de los seis niños abandonados en Puebla 

Tanto la Procuraduría General de Justicia de Puebla (PGJP) como la de Morelos (PGJM) se “lavaron las manos” 
acerca de si los siete adultos desaparecidos, oriundos del Distrito Federal, quedaron en esa ciudad de Morelos o en 
Puebla, donde fueron abandonados seis menores —sus hijos— a bordo de un vehículo Peugeot, tras realizar 

comentarios donde se deslindan de que en sus estados puedan estar los desaparecidos. La PGJ de Puebla, antes 
de la medianoche del miércoles 17 de julio, envió un comunicado donde el encabezado dice: “El Gobierno de 
Puebla brindó apoyo y protección a 7 menores que viajaban con adultos de los que se rastrea su paradero con 

otros estados”. (Alfonso Ponce de León) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110925 
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E-CONSULTA 

 Por lluvias, Protección Civil colabora con ayuntamientos 

El titular de la Secretaría General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, giró instrucciones a la Dirección General 

de Protección Civil Estatal (DGPCE) a fin de mantener la estrecha coordinación de trabajo e información, además de 
la contingencia volcánica, por fenómenos meteorológicos. De esta manera, tal como se dio a conocer a principio de 
este mes, el Plan de Contingencia Meteorológica se puso en marcha y, en una primera instancia son las autoridades 
municipales quienes deben responder al llamado de los ciudadanos, apoyándose en las autoridades estatales y 
hasta federales, de ser necesario. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-18/seguridad/por-lluvias-proteccion-civil-colabora-con-ayuntamientos 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Puebla, segundo lugar de lesionados por accidentes viales 

Según el reporte del Centro Nacional de Vigilancia Epidemiológica y Control de Enfermedades (Cenavece), Puebla 
ocupa el segundo lugar a nivel nacional en personas lesionadas en accidentes viales; por lo que ir a la velocidad 
indicada, así como respetar las indicaciones de tránsito, ayudaría a reducirlos.  Por ello, el Gobierno de Puebla ha 

impulsado el operativo Foto infracción, que se implementará a finales de mes y tiene como objetivo principal la 
reducción de accidentes viales, así como la concientización de población sobre las velocidades permitidas en cada 
vialidad. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Uno de los siete niños rescatados es proveniente de EU 
Uno de los siete niños que fueron rescatados por la Policía Estatal el pasado 7 de julio es proveniente de Estados 
Unidos, por esa razón no ha podido ser reintegrado a sus familiares. Fuentes ministeriales confirmaron a Imagen 
Poblana que el niño está protegido por el DIF Estatal. Solo seis niños pudieron entregarse a familiares, en su 
mayoría del Distrito Federal.  Para recordar, los siete menores fueron abandonados cerca de la CAPU el pasado 7 

de julio, el mismo día que los adultos –sus padres- con los que iban en Oaxtepec, Morelos, fueron secuestrados. 
(Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Protección Civil estrecha colaboración con ayuntamientos por lluvias 

18 de julio de 2013.- El titular de la Secretaría General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, giró instrucciones a 
la Dirección General de Protección Civil Estatal (DGPCE) a fin de mantener la estrecha coordinación de trabajo e 
información, además de la contingencia volcánica, por fenómenos meteorológicos. De esta manera, tal como se 
dio a conocer a principio de este mes, el Plan de Contingencia Meteorológica se puso en marcha y, en una primera 
instancia son las autoridades municipales quienes deben responder al llamado de los ciudadanos, apoyándose en 

las autoridades estatales y hasta federales, de ser necesario. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53036 

 

 

 

 

   
PUEBLA ON LINE 

 Noches de Leyenda en el lago de La Concordia 
El Gobernador Rafael Moreno Valle y su esposa Martha Erika Alonso de Moreno Valle asistieron a la función 
inaugural del espectáculo multimedia Noches de Leyenda en el Lago de la Concordia, en la que se proyectó la 
correspondiente a La China Poblana. A partir de este viernes, Noches de Leyenda, se proyectará de jueves a 

domingo en dos funciones, a las 20:45 y 21:30 horas, con entrada gratuita en el Lago de la Concordia. En 
derredor del lago se reunieron cientos de familias poblanas quienes, en un ambiente cálido y fraterno, disfrutaron 
la proyección de imágenes y luces, combinadas con efectos auditivos y la narración de la historia. La atención de 

http://www.contraparteinformativa.com/
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los espectadores fue total y su agrado por este nuevo atractivo, que se complementó -en esta ocasión- con juegos 
pirotécnicos que iluminaron la bóveda celeste de puebla capital. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42423:noches-de-leyenda-en-el-lago-de-
la-concordia&Itemid=125 

 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 300 patrullas del Municipio de Puebla contaran con sistema de localización. 
 Despiden a trabajadores de Tameme y toman las instalaciones de la 10 poniente.. 

 A finales de Julio se va a iniciar ya las operaciones de los radares de velocidad se a dicho ya por la 
Secretaria de Seguridad. 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 En torno a la aprobación de las cuentas de RMV, de la BUAP, del ayuntamiento, una que quedaba pendiente 

de Blanca Alcalá, el PRI aprueba estas cuentas y justifica su voto a las cuantas públicas de RMV. No se 
asombre a que gobernador no le aprueban sus cuentas públicas.  

 Ernesto Bojalil, el es síndico municipal, y confía en que el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés  se 
resuelva antes de que se termine esta administración, es un compromiso que había hecho Mario Riestra. 

 
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

  Ante la presente temporada de lluvias y disminuir los riesgo de inundaciones, Soapap desasolva 625 
kilómetros de tubería. Van a estar realizando trabajos en donde hay encharcamientos.  

 La SSPYTM equipara a 300 patrullas con equipos de localización y de transmisión de datos para el mismo 
número de patrullas, informó Amadeo Lara.  

 El ayuntamiento de Puebla puso en marcha el programa ornamentación de siembra y cuida tu parque en 
donde se invita a los poblanos a sembrar plantas y jardines en camellones.  

 Por unanimidad los diputados aprobaron las cuentas públicas de los tres poderes del estado del año 2012, 
las cuentas del ayuntamiento de Puebla, de la actual administración y de la pasada de Alcalá. 

 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 El alcalde Eduardo Rivera aplaudió la decisión del congreso de resolver de una ves por todas el conflicto de 

límites territoriales. 
 Puebla se convierto en la quinta entidad que permitirá el voto de emigrantes en los comicios para elegir le 

Gobernador en el 2018. 
 
 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Será la próxima semana cuando el presidente municipal de Puebla sostenga un encuentro con el alcalde 
electo de Puebla con el fin de dar a conocer las responsabilidades del proceso de transición. El edil 
capitalino dijo que es un conjunto para el beneficio de la ciudadanía. 

 Eduardo Rivera aplaudió que el Congreso haya “agarrado la sartén por el mango” para iniciar la discusión 

de los limites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula. Pidió que no solo se inicie, sino que se 

concluya el proceso para dar certeza jurídica a los habitantes de la zona limítrofe. 
 El Consejo Coordinador Empresarial confió en que el Congreso del estado haga un análisis previo para 

aprobar las cuentas publicas del Gobierno estatal del año pasado así como los últimos 45 días de la gestión 
de Blanca Alcalá y las cuentas publicas del edil Eduardo Rivera y de la Buap durante la rectoría de Enrique 
Agüera. 

 Con una inversión de 100 millones de pesos, el CERI adquirirá  nueva tecnología que quedará para la 

próxima administración y sumara 300 cámaras de video-vigilancia para el comando móvil tactito par hacer 
la inteligencia, anuncio Eduardo Vázquez Sáenz. 

 El secretario de gobernación municipal, Eduardo Alcántara, reconoció que aun existen comerciantes 
informales en el Centro Histórico, sin embargo, aseguro que ha disminuido alrededor del 60 por ciento el 
ambulantaje. 

 Las granizadas atípicas en Puebla afectan severamente la producción de la temporada primavera-verano 
en los cultivos del estado. 

 Inicio también la temporada de los chiles enogada, se estima comercializar tres millones de piezas de este 
platillo típico poblano, el presidente de la cámara de la industria de restaurantes y alimentos 
condimentados, explico que los restaurantes poblanos venderán este platillo del 18 de julio hasta el 30 de 
septiembre donde se espera un 20 a 30 por ciento de aumento en sus ventas. 

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Se confirma en el Congreso del Estado el pacto de la reconciliación avala las cuentas publicas del 

Gobernador Blanca Alcalá y Eduardo Rivera. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, consideró que el Congreso del Estado está en la ruta 
correcta al retomar el análisis del conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula. Por lo anterior el 
edil poblano afirmó que confía en el trabajo que efectuarán los legisladores acerca del tema, lo anterior lo 
dio a conocer en conferencia de medios en la comuna. 

 El subdirector de Parques y Jardines del Ayuntamiento de Puebla, José Luis Gómez, dio a conocer que 6 de 
cada 10 plantas de ornamento que colocan en la Avenida Juárez, así como en el boulevard 5 de Mayo, 
entre otros sitios se las están robando. 

 Ante las dificultades legales para lograr la denominación del Chile en Nogada, restauranteros buscarán 
certificar la autenticidad del producto además de otorgarle la marca Puebla para lo cual ya trabajan con el 

gobierno del estado. 
 El presidente del PRI en el estado y actual diputado electo por la vía plurinominal, Pablo Fernández del 

Campo Espinosa, señaló que no tiene interés en ser el coordinador de la fracción parlamentaria del tricolor 
en la próxima legislatura, pues indicó que la prioridad en este momento es lograr la unidad entre los 

militantes. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

javascript:envivo()
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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 Hallan a siete pequeños abandonados cerca de la CAPU, nadie sabe como llegaron hasta ahí.  
 México le dice adiós a la prueba Enlace.  
 Le enseñaremos a los nuevos ojos que vigilarán el volcán Popocatépetl.   

 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 En la ciudad las lluvias generaron inundaciones aparte caída de árboles ramas pero en el campo dejo 

beneficios. 
 En Puebla el maltrato infantil ya cuenta con pena de 1 a 6 años a cadena perpetua. 
 La COFREPRIS detecto 4 reses con clenbuterol el Atlixco la matanza esta suspendida hasta que se cumpla 

con las normas. 
 

 

VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Puebla Y Cholula dispuestos a acatar el fallo legislativo. 
 Más cemento y más áreas verdes predominan en Puebla capital. 

 

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Natale abandonó a candidatos del PVEM: Abaid 

Elías Abaid Kuri, diputado local del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) responsabilizó al dirigente estatal de 
un partido Juan Carlos Natale López de la debacle que sufrió su partido en la elección del 7 de julio, donde terminó 
en el último lugar, incluso por debajo de institutos políticos de nueva creación.  Afirmó que en el pasado proceso 
electoral Natale López dejó solos a los militantes y candidatos de su agrupación política, por lo que criticó que 
quiera deslindase de su responsabilidad. "Abandonó a su tropa. Ahora quiere venir a cobrar facturas. Es 

lamentable que quiera venir a empañar y a viciar. Que lo que no le quepa no lo reparta. Somos la novena fuerza 
en el estado".  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3057599.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueba el Congreso el voto de poblanos en el extranjero   

El pleno del Congreso del Estado aprobó este jueves por unanimidad la reforma al Código de Instituciones y 

Procesos Electorales del Estado de Puebla para permitir el voto de los poblanos en el extranjero a través de la vía 
postal.  Durante su posicionamiento en tribuna, Ernesto Leyva Córdova, coordinador de los diputados locales del 
PRI, destacó la importancia de permitir a quienes buscaron el sueño del otoño americano para que elijan por 
primera vez al gobernador del estado en 2018.  Explicó que este procedimiento se puede realizar a través del 
correo postal, donde los migrantes pueden enviar su sufragio.  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3057651.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Solicita diputado al IFE que no desaparezca distrito en Puebla 

Ernesto Leyva Córdova, coordinador de los diputados locales del PRI, hizo formalmente la solicitud al Instituto 
Federal Electoral (IFE) la solicitud para que no desaparezca un distrito que de representación a la mixteca poblana, 
ante el anuncio de que la demarcación que desaparezca sea la de Izúcar de Matamoros. En rueda de prensa, el 
legislador indicó que ha tenido acercamientos con funcionarios del IFE, quienes le informaron a cerca de la 

intención de establecer a Atlixco o a Ajalpan como las cabeceras del distrito de Izúcar que desaparecería.  (Efraín 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3057646.htm  
  

 
 
HERALDO 

 Anuncia Chuayffet en Puebla fin de la prueba Enlace 

El secretario de Educación Pública federal, Emilio Chuayffet Chemor reconoció que este año fue la última vez que 
se aplicó la prueba Enlace y el concurso de Oposición para los maestros debido a que en el 2014 entrará en vigor 

el Instituto Nacional de Evaluación para la Educación, éste será el encargado de dictar las nuevas reglas y criterios 
e instrumentos para examinar tanto la calidad educativa del alumno, como del maestro. “No sé qué viene, ésa 
será una decisión de los cinco pedagogos e investigadores que designó el Senado de la República”, destacó el 

funcionario federal, luego de inaugurar la Universidad Politécnica Metropolitana. El titular federal también admitió 
que el sistema de educación mexicano está caduco, aunque dijo que se trabajará en su renovación, y por ello el 
gobierno de Enrique Peña Nieto está en la búsqueda de mejores estrategias para terminar con el rezago educativo 
existente. (Alejandra Corona Flores)  
http://heraldodepuebla.com.mx/2013-07-18/portada/anuncia-chuayffet-en-puebla-fin-de-la-prueba-enlace 
 
HERALDO 

Inauguran Universidad Politécnica Metropolitana aún sin terminar 

Con accesos inconclusos, afectados aún más por las lluvias, el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, presumió la 
Universidad Politécnica Metropolitana, obra inconclusa, ante el secretario de Educación Pública federal, Emilio 

Chuayffet Chemor. Ayer el funcionario federal visitó la entidad y participó en la inauguración de esta Universidad, 

construida en medio de vestigios arqueológicos, la cual todavía presentaba obras complementarias inconclusas, 
por ejemplo, su acceso. No obstante, ni el gobernador ni el funcionario tuvieron dificultad por eso pues llegaron en 
helicóptero, principal medio de transporte del gobernador y sus funcionarios. (Alejandra Corona Flores)  
http://heraldodepuebla.com.mx/2013-07-18/portada/inauguran-universidad-politecnica-metropolitana-aun-sin-
terminar 
 
HERALDO 

 Llaman “miope y cobarde” a líder del Partido Verde Ecologista de México 

Como “miope y cobarde” calificó el coordinador de la bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el 
Congreso Local, Elías Abaid Kuri, a  su dirigente estatal, Juan Carlos Natale López, quien lo acusó de traicionar al 
partido y trabajar en contra del ex candidato, Enrique Agüera Ibáñez, en el pasado proceso electoral. Luego de los 

resultados que el PVEM obtuvo en el proceso electoral del 7 de julio y las descalificaciones del virtual diputado local 

y líder de este partido político, Juan Carlos Natale, en contra del coordinador de los legisladores locales, los 
integrantes de la fracción parlamentaria del Verde Ecologista apoyaron a su coordinador y descalificaron el actuar 
del dirigente local. (Ricardo Carmona)  
http://heraldodepuebla.com.mx/2013-07-19/politica/llaman-miope-y-cobarde-lider-del-partido-verde-ecologista-
de-mexico 
 

 
 
SINTESIS 

 Aprovechar el potencial turístico: RMV 

Con un llamado a aprovechar el potencial turístico de este municipio para atraer a un mayor número de visitantes 

que generen ingresos y se eleve la calidad de vida de la población, el Gobernador Rafael Moreno Valle inauguró el 

mejoramiento de la imagen urbana que se realizó con una inversión de 10 millones 440 mil pesos, en beneficio de 
74 mil 700 habitantes. Moreno Valle añadió que el trabajo coordinado, entre los distintos niveles de gobierno ha 
permitido que se realicen importantes obras a lo largo y ancho del estado. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/66444/aprovechar-el-potencial-turistico-rmv/puebla 
 
SINTESIS 

 Opina Guerrero sobre el voto de migrantes 

El presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE) Armando Guerrero Ramírez dio su visto bueno a la reforma 
aprobada por el Congreso del Estado para permitir el voto de los poblanos en el extranjero a partir de las 
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elecciones del 2018. Lo anterior lo declaró al asistir este jueves a la sesión pública donde los legisladores avalaron 
la iniciativa que trabajaron los diputados Ernesto Leyva Córdoba, del PRI y Rafael von Raesfeld Porras, del PAN, la 
cual fue aprobada por mayoría de votos. (Irene Díaz Sánchez)  
http://sintesis.mx/articulos/66432/opina-guerrero-sobre-el-voto-de-migrantes/puebla 
 

SINTESIS 

 Opina Lazcano Ponce sobre voto de migrantes 

De cara a la aprobación de las reformas en el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales, en donde se 
incluye la posibilidad de que los migrantes en el extranjero voten para elección de gobernador en 2018, la 

consejera electoral del Instituto Electoral del Estado (IEE), Olga Lazcano Ponce afirmó el órgano no cuenta con la 

infraestructura necesaria para desarrollar este proceso. En entrevista previa a su visita al Congreso para 
presenciar de la sesión y conocer de la iniciativa que presentan la Comisión de Gobernación y Puntos Electorales 
sobre el tema del voto de los migrantes en el extranjero, comentó que valdría la pena analizarla pues habrá que 
perfeccionar a fin de cumplir con su cometido. (Irene Díaz Sánchez)  
http://sintesis.mx/articulos/66430/opina-lazcano-ponce-sobre-voto-de-migrantes-/puebla 
 

 
SINTESIS 

Presenta senadora iniciativas 

Hoy en Sesión de la Comisión Permanente la Senadora Lucero Saldaña, integrante del Grupo Parlamentario del 
Partido Revolucionario Institucional, presentó un paquete de iniciativas por el que se reforman diversos 

ordenamientos para la observancia e inclusión del principio de paridad de género. Entre las propuestas 

presentadas por la Senadora Saldaña, se encuentra la modificación al artículo 1º Constitucional a efecto de 
establecer la obligación de implementar acciones afirmativas de carácter temporal a favor de los grupos sociales 
en situación de discriminación, exclusión o vulnerabilidad, las cuales no se considerarán medidas discriminatorias. 
(Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/66426/presenta-senadora-iniciativas/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

Las universidades a distancia aumentarán cobertura educativa 

Las universidades a distancia que arrancará la Secretaría de Educación Pública (SEP) para el ciclo escolar 2013 en 
los centros escolares de Puebla solamente son un mecanismo gubernamental para incrementar la cobertura 
educativa, reveló el director general del Instituto de Ciencias Jurídicas (ICI) del estado, Germán Molina Carrillo, 

quien agregó que se trata de una propuesta populista de la autoridad poblana. Ante eso, reveló que el proyecto de 
universidades virtuales representa un apoyo para los liderazgos del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE), con lo que buscan que respalden el proyecto de reforma educativa en el país y que se replica al 
estado de Puebla: “Parece que son acuerdos con el SNTE, por lo que las autoridades actúan gremialmente y no 
académicamente”. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110917 
 

 
 
CAMBIO  

 El PRI no negoció salvar a Agüera y a Blanca Alcalá 

El coordinador parlamentario del PRI en el Congreso del estado, Ernesto Leyva Córdova, reiteró que no hubo 

ningún tipo de negociación con el morenovallismo o con la bancada del PAN para aprobar las cuentas públicas de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla a cargo de Enrique Agüera Ibáñez, ex candidato de la coalición “5 de 
Mayo”, y de  Blanca Alcalá Ruiz, ex alcaldesa de Puebla, a cambio de las del gobierno del estado y del 
Ayuntamiento de Puebla. Leyva Córdova aseguró que la Comisión Inspectora mantuvo la congruencia pese al 
proceso electoral del 7 de julio, pues se respetaron los acuerdo para suspender la aprobación de cuentas públicas 
durante los comicios intermedios. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19212-“no-hubo-negociaciones-previas”-
asegura-leyva 
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CAMBIO 

 Validan que poblanos en el extranjero voten en 2018  

Antes de comenzar con la aprobación de las cuentas públicas, los diputados locales dedicaron una discusión sin 

sentido de más de 40 minutos por la aprobación de la reforma al código electoral para permitir a los extranjeros 
votar por gobernador en la elección de 2018, pese a que esta iniciativa ya está “planchada” por los grupos 
legislativos. Durante la sesión ordinaria fue aprobado por unanimidad el dictamen que envió la Comisión de 
Gobernación, en el que se contempla la creación de un listado nominal temporal para que los connacionales 
puedan participar en los comicios. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19219-validan-que-poblanos-en-el-

extranjero-voten-en-2018 
 

CAMBIO 

 Moreno Valle gobierna educando: Emilio Chuayffet  

Durante su visita a Puebla, Emilio ChuayffetChemor, secretario de Educación Pública a nivel federal, se dedicó a 

elogiar al gobernador Rafael Moreno Valle, pues aseguró que trabaja a favor de la educación. “Creo que venir a 
Puebla es siempre para mí satisfactorio, porque Rafael Moreno Valle gobierna educando. Muchas gracias señor 
gobernador por el apoyo que aporta a la educación”, afirmó. Alacompañara Moreno Valle en la inauguración de la 
Universidad Politécnica Metropolitana de Puebla, que tuvo una inversión de 36 millones 734 mil 399 pesos, el 
funcionario federal refirió que la instrucción por parte del presidente de la República es reforzar la educación del 
país. (Zyanya Coral Sánchez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19221-moreno-valle-gobierna-educando-
emilio-chuayffet 
 

CAMBIO 

 Puebla es prioridad en la Cruzada: Robles  

Por instrucciones del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, Puebla es uno de los estados prioritarios para 
trabajar con el programa de la Cruzada Nacional contra el Hambre, por la gran cantidad de municipios que lo 
necesitan, informó Rosario Robles Berlanga, secretaria de Desarrollo Social a nivel federal. “Oaxaca, Veracruz, 
Puebla, son tres grandes estados que conservan una parte importante en municipios de la gran Cruzada Nacional 
contra el Hambre”, dijo Entrevistada por Joaquín López Doriga, en su programa de radio a través de Grupo Fórmula, 
la funcionaria expuso que se va a trabajar a “marchas forzadas” para recuperar los dos meses perdidos por la veda 

electoral, pues la firma del adendum del Pacto por México comprometió al gobierno de la República a no hacer uso 
de los programas durante el proceso electoral. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19223-puebla-es-prioridad-en-la-cruzada-
robles 
 

 
 

 

LA JORNADA DE ORIENTE   

Entre enojos y lodazales, inauguran la Universidad Politécnica Metropolitana 

El gobernador del estado de Puebla tuvo que cortar casi abruptamente el discurso que pronunciaba ante cientos de 
alumnos acarreados de diferentes universidades tecnológicas de la zona metropolitana, pues los estudiantes se 
burlaban con chistes y sarcasmos de las palabras del mandatario: “Pusimos la Universidad Politécnica 
Metropolitana aquí por su fácil acceso…”. Esta institución de educación superior se encuentra en lo más recóndito 
de la colonia Tres Cruces, que se ubica al sur de la ciudad de Puebla, dentro de uno de los 52 polígonos de pobreza 
de la capital, según la Secretaría de Desarrollo Social. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/19/entre-enojos-y-lodazales-inauguran-la-universidad-

politecnica-metropolitana/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

Demanda bancada del PVEM renuncia del presidente estatal del partido 

La bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Congreso local pidió la renuncia del presidente 
estatal Juan Carlos Natale López, por los resultados de la jornada comicial del 7 de julio, en la que esta fuerza 

política cayó al noveno lugar en la votación. De paso, miembros de ese grupo legislativo respaldaron la 
permanencia en el cargo de su coordinador Elías Abaid Kuri, frente a las acusaciones de traición que realizó en su 
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contra Natale, quien además demandó la destitución del líder parlamentario. La disputa dentro del PVEM surgió 
tras los comicios pasados, luego de que el coordinador de la fracción demandó a Natale hacerse responsable de los 
resultados del proceso electoral. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/19/demanda-bancada-del-pvem-renuncia-del-presidente-estatal/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Aprueba Congreso voto de poblanos en el exterior; será difícil regularlo: Alonso 

El Congreso del estado aprobó adecuaciones al Código de Instituciones y Procesos Electorales del estado que 
permitirán a partir de 2018 el voto de poblanos en el extranjero para la elección de gobernador, y dio entrada a 

una reforma constitucional que legalizaría las candidaturas independientes. La enmienda al código recibió el voto 
en contra del diputado del Partido Nueva Alianza (Panal), Héctor Alonso Granados, quien advirtió que el Instituto 
Electoral del Estado (IEE) no podrá controlar a los candidatos fuera de territorio nacional. A su vez, Rafael von 

Raesfeld Porras, presidente de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales e impulsor de la iniciativa. 
(Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/19/aprueba-congreso-voto-de-poblanos-en-el-exterior-sera-
dificil-regularlo-alonso/  
 

 
 

MILENIO  

 Dejará de aplicarse la prueba ENLACE  

Emilio Chuayffet, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal, señaló que en 2014 se creará el 

Instituto Nacional de Evaluación para la Educación, la cual se encargará de examinar tanto alumnos como a 
maestros, de tal forma reconoció que este año fue la última vez que se aplicó la prueba ENLACE en todo el país al 
igual que el concurso de oposición que realizan los docentes. En entrevista durante su visita a Puebla detalló que el 
Instituto Nacional de Evaluación para la Educación contará con nuevas reglas y criterios para examinar la calidad 
educativa tanto de los alumnos como de los maestros. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4f4197eb867c4b5ee9b581a4929c0202  

 
MILENIO  

 Custodia SEDIF a uno de los niños abandonados 

Fueron dos personas quienes abandonaron a los menores de edad en Puebla, originarios del Distrito Federal y 
cuyos familiares están desaparecidos, los engañaron diciendo que los llevarían al hospital en donde sus familiares 

eran atendidos luego de tener un accidente automovilístico. De acuerdo con un reporte de las autoridades 
poblanas, al que Milenio Puebla tuvo acceso, a las 8:40 de la mañana del 7 de julio se atendió un reporte en la 36 

Poniente esquina con el bulevar Norte que señalaba que siete menores de edad (seis niñas y un niño) estaban 
abandonados dentro de un vehículo. (Daniel Hernández) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4f4197eb867c4b5ee9b581a492a90703  
 

 

 
E-CONSULTA 

 Sin oposición, PRI avala cuenta de Moreno Valle y PAN de la BUAP 

Por unanimidad y sin enfrentamientos, los diputados aprobaron las cuentas públicas 2012 del poder Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial, así como los últimos 45 días de gestión de Blanca Alcalá Ruiz, ex alcaldesa de Puebla y el 

ejercicio fiscal 2011 de la BUAP a cargo de Enrique Agüera Ibáñez, pese a que en el periodo de campaña hubo 
señalamientos sobre el costo de las obras estatales y el manejo financiero de la universidad. Los dictámenes de las 

cuentas públicas se presentaron ante el pleno este jueves, luego de que los integrantes de la Comisión Inspectora 
validaron -la noche del miércoles-, la revisión que la Auditoría Superior del Estado (ASE) hizo del uso de los 
recursos públicos . (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-18/gobierno/sin-oposicion-pri-avala-cuenta-de-moreno-valle-y-pan-de-
la-buap 
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E-CONSULTA 

 Urge cambiar sistema educativo en México: Chuayfett Chemor 
El sistema educativo en México necesita reformas integrales para reducir la deserción estudiantil e incluso brindar 
mejores herramientas a los jóvenes, señaló Emilio Chuayffet Chemor, secretario de Educación Pública federal. No 
se debe diseccionar el sistema educativo y enfocar todos los esfuerzos en mejorar un sólo aspecto, sino que todos 
los cambios se tienen que hacer de manera simultánea, explicó el funcionario federal.. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-18/educacion/urge-cambiar-sistema-educativo-en-mexico-chuayfett-
chemor 
 

E-CONSULTA 

 Conciliación partidista, plantea Fernández del Campo 

En el PRI son tiempos de ver hacia adelante y de cumplir los compromisos efectuados en campaña, pero sobre 

todo de ser tolerantes, respetuosos y conciliadores, toda vez que esos son los elementos centrales del 
entendimiento político. Así lo manifestó el delegado presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo 
Fernández del Campo, luego de sostener una serie de reuniones con los candidatos ganadores y con quienes no 
resultaron beneficiados con el voto ciudadano. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-18/politica/conciliacion-partidista-plantea-fernandez-del-campo 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 PAN presentan propuesta para legislar candidaturas independientes en Puebla 

La diputada Josefina Buxadé presentó a nombre del grupo parlamentario del PAN la propuesta para que ciudadanos 
sin partido político puedan postular para candidaturas independientes a ocupar cargos públicos. A pesar de que el 
tema es más complicado de lo que parece, de acuerdo a la legisladora, la actual legislatura tiene la firme decisión 
de hacer esto una realidad antes que termine este segundo periodo de sesiones del Congreso de Puebla. (María 

Aranzazú Ayala)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/pan_presentan_propuesta_para_legislar_candidaturas_independientes_en_pu
ebla#.Ueh_Zb02VRs 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El Congreso de Puebla abre una puerta a las candidaturas ciudadanas 
Legisladores poblanos abrieron la posibilidad para que en los próximos comicios locales sean reconocidas las 
candidaturas ciudadanas y los aspirantes sin partido político puedan ser votados. El presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, señaló que la iniciativa presentada en conjunto por los 

coordinadores parlamentarios de las diferentes fuerzas políticas es una modificación a la Constitución del Estado y 
el primer paso para permitir a los ciudadanos buscar un cargo de elección popular sin la necesidad de estar 

vinculado a un instituto político. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_congreso_de_puebla_abre_una_puerta_a_las_candidaturas_ciudadanas#.
Ueh_mr02VRs 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Avalan en el pleno legislativo la cuenta de Moreno Valle y sujetos de revisión 

Por unanimidad diputados de las diferentes fuerzas políticas que integran el Congreso de Puebla aprobaron la 

cuenta pública del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, así como la de otros poderes y sujetos de revisión. En 
sesión pública ordinaria se pusieron a consideración del pleno del Poder Legislativo diversos dictámenes 
correspondientes a la fiscalización del manejo de los recursos públicos. El presidente de la Comisión Inspectora, 
Jesús Zaldívar Benavides, explicó que durante el periodo comprendido del 1 de enero al 31 de diciembre de 2012 

se ejecutó un monto de 60 mil 438 millones de pesos. (Julio César Morelos)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/avalan_en_el_pleno_legislativo_la_cuenta_de_moreno_valle_y_sujetos_de_r

evision#.UeiAZb02VRs 
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 Próxima legislatura deberá analizar costo del CIS: PRI 

El coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en el Congreso del Estado, Ernesto Leyva Córdova, reconoció 
que será la próxima legislatura la que analice el costo final del Centro Integral de Servicios (CIS), luego de que en 
la cuenta pública del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas no se incluyó la inversión hecha en esta obra. Leyva 
Córdova pidió que se analice el costo total del Centro Integral de Servicios (CIS), así como las obligaciones que 
tiene el Estado en la contraprestación de servicios, toda vez que se debe garantizar que no se haya contratado una 
deuda disfrazada mediante el esquema de PPS..(Imagen) 

http://www.imagenpoblana.com/  
 

IMAGEN POBLANA  

 Previsible, megacoalición para 2018: Manzanilla 

Fernando Manzanilla Prieto no tiene miedo en reconocer que la tendencia política consistente en la integración de 
coaliciones. Incluso adelanta que es el proceso previsible para 2018, cuando se renueve la presidencia de la 
república. Aunque el diputado plurinominal electo se mantiene a favor de las alianzas electorales entre partidos, 
considera que la evolución de esta figura utilizada solo en comicios debe trascender hasta convertirse en una 
estrategia de gobierno. Puso como ejemplo el caso de Europa. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inaugura RMV y Chuayffet la Universidad Politécnica Metropolitana de Puebla 

Fue inaugurada la Universidad Politécnica Metropolitana de Puebla por parte del secretario de Educación Pública 
federal, Emilio Chuayfett Chemor y el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, con una inversión de 36 
millones 734 mil 399.46 pesos. En este marco,  el mandatario estatal dijo que en la entidad se ha estado 

trabajando para mejorar en el tema académico. Asimismo, Moreno Valle dijo que Puebla ha mejorado en los 
resultados de ENLACE. Por su parte, el secretario de educación federal afirmó que el gobierno federal tiene 5 
metas para mejorar la calidad educativa. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53035 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle es un ejemplo porque gobierna educando: Chuayffet 

El secretario de Educación Pública (SEP) federal, Emilio Chuayffet Chemor, indicó durante su visita a Puebla que el 
gobernador Rafael Moreno Valle es un ejemplo, porque "gobierna educando".Esto, al encabezar junto con el 
mandatario la inauguración de la Universidad Politécnica Metropolitana de Puebla en la colonia Tres Cerritos. La 

inversión para la edificación de esta institución fue  de 36 millones 734 mil 399 pesos. Según se dio a conocer en 
este evento, ya cursaban 136 alumnos pero en otras instalaciones, por lo que serán reubicados en esta nueva 
sede. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53038 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 SEP reinstaló a 27 'maestros' que se negaron a presentar prueba Enlace 

De los 41 profesores que no aplicaron la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE), 
27 ya fueron reinstalados. Lo anterior lo dio a conocer el secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE), Emilio Salgado Néstor. Salgado Néstor indicó que el regreso de los maestros se dio desde 
el pasado 15 de mayo del presente año y comentó que incluso ya cobraron sus primeras quincenas. Emilio Salgado 

señaló que los maestros únicamente tuvieron que aceptar que los cambiaran de zona de sus centros de labor 
donde estaban anteriormente. (Maribel Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53039 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sanción a maestros que no cumplan con su obligación: Chuayffet 
El secretario de Educación Pública federal, Emilio Chuayffet Chemor, aseguró que se trabaja con los integrantes del 

Pacto por México, el tema de la reforma educativa. Después de haber participado en la inauguración de la 
Universidad Metropolitana, el funcionario federal afirmó que actualmente se están escuchando las propuestas de 
cada uno de los integrantes; es decir, de los representantes de los partidos políticos. Emilio Chuayfett afirmó que 

http://www.contraparteinformativa.com/
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de igual forma los legisladores federales también deben  estar analizando las leyes secundarias de esta 
modificación jurídica en el tema educativo. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53037 

 

 
 

 

 
PUEBLA ON LINE 

 Inseguridad afecta imagen de México como destino turístico: catedrática UDLAP 

“México tiene el potencial necesario para atraer a miles de turistas ya que en el país existe turismo para todos los 
gustos, posee  turismo de sol y playa, el cultural, el de aventura y ecoturismo, el de salud, el deportivo, el de lujo, 
el de negocios y los cruceros”, afirmó en entrevista la Mtra. Georgina Ramírez Fernández, académica del 

Departamento de Turismo de la Universidad de las Américas Puebla. Lo anterior al ser cuestionada sobre la 
ubicación que ocupa México a nivel mundial en cuanto a turismo se refiere. “De acuerdo a cifras otorgadas por la 
Organización Mundial del Turismo (OMT), México pasó del séptimo lugar, que ocupaba en el 2011, al treceavo en 
el 2013 confirmando la salida del país del top ten internacional de destinos turísticos internacionales”. (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42397:inseguridad-afecta-imagen-de-
m%C3%A9xico-como-destino-tur%C3%ADstico-catedr%C3%A1tica-udlap&Itemid=125 

 
PUEBLA ON LINE 

 PRI y PAN se unen y avalan cuentas públicas de RMV, Agüera, TSJ y Alcalá 

Las bancadas del PRI y el PAN se unieron en el Congreso del estado para aprobar, sin discusión y por mayoría en 
votación secreta, las cuentas públicas del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, del Tribunal Superior de Justicia 

(TSJ), del ex rector de la BUAP, Enrique Agüera, y de la ex alcaldesa  de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz. En sesión 
ordinaria, sin discusión y con dispensa de la lectura aprobaron la cuenta pública del año pasado de Moreno Valle 
con 36 votos a favor y tres excusas del líder del Congreso local, el panista Mario Riestra Piña,  el perredista 
Antonio Gali López, y  el diputado del PVEM, Elías Abaid Kuri, los dos últimos hijo y yerno del ex secretario de 
Infraestructura, Antonio Gali. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42421:pri-y-pan-se-unen-y-avalan-

cuentas-p%C3%BAblicas-de-rmv-ag%C3%BCera-tsj-y-alcal%C3%A1&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 "Ver hacia adelante", pide Fernández del Campo a priístas 

En el PRI son tiempos de ver hacia adelante y de cumplir los compromisos efectuados en campaña, pero sobre 

todo de ser tolerantes, respetuosos y conciliadores, toda vez que esos son los elementos centrales del 
entendimiento político. Así lo manifestó el delegado residente del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández 
del Campo, luego de sostener una serie de reuniones con los candidatos ganadores y con quienes no resultaron 
beneficiados con el voto ciudadano. En dichos encuentros, cuyo propósito es fortalecer la unidad y la cohesión al 
partidista, los ex candidatos del Revolucionario Institucional brindaron todo su respaldo a la dirigencia estatal y se 
comprometieron a trabajar con lealtad y a cerrar filas en favor del instituto político. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42407:ver-hacia-adelante-pide-
fern%C3%A1ndez-del-campo-a-pri%C3%ADstas&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle gobierna educando: Emilio Chuayffet 

En Puebla, Rafael Moreno Valle gobierna educando, subrayó Emilio Chuayffet Chemor, secretario de Educación 
Pública del gobierno federal, quien con el Ejecutivo estatal, inauguró las instalaciones de la Universidad Politécnica 

Metropolitana, que se erigió con una inversión de  36 millones 734 mil pesos. Por su parte, el mandatario poblano 
expresó su coincidencia con la visión del  presidente Enrique Peña Nieto y del titular de la SEP, en el sentido de que 
con la educación se puede cambiar el futuro del país. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42405:moreno-valle-gobierna-educando-

emilio-chuayffet&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 
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 DIF estatal reanuda entrega de 100 mil apoyos alimentarios, tras veda electoral 

En gira de trabajo por el municipio de Chinantla, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del Patronato del 
Sistema Estatal DIF, reanudó la entrega de programas alimentarios con los que cuenta el organismo, los cuales 
fueron suspendidos por la veda electoral y con los que se benefician a 100 mil personas mensualmente en todo el 
estado.  Alonso de Moreno Valle entregó despensas del programa Iniciando una Correcta Nutrición a niños de 1 a 3 
años no escolarizados, el cual incluye leche de continuación fortificada, así como productos de la canasta básica y 
leche semidescremada natural para el resto de la familia, a través del cual 45 mil niños reciben este apoyo. 

(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42406:dif-estatal-reanuda-entrega-de-
100-mil-apoyos-alimentarios-tras-veda-electoral&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 México brinda turismo para todos los gustos 

“México tiene el potencial necesario para atraer a miles de turistas ya que en el país existe turismo para todos los 

gustos, posee turismo de sol y playa, el cultural, el de aventura y ecoturismo, el de salud, el deportivo, el de lujo, 
el de negocios y los cruceros”, afirmó en entrevista la Mtra. Georgina Ramírez Fernández, académica del 
Departamento de Turismo de la Universidad de las Américas Puebla. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48674&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mexico-brinda-
turismo-para-todos-los-gustos 
 

RETO DIARIO 

 Controlado derrame de hidrocarburo provocado por toma clandestina en Quecholac, Puebla 

Personal especializado del sector Ductos Mendoza de Petróleos Mexicanos controló un derrame de gasolina 
provocado por una toma clandestina instalada en el poliducto de 12 pulgadas Minatitlán – México, ubicada en el 
Ejido Paraje San Miguel, Poblado de Quecholac, Puebla. Como medida preventiva, Pemex procedió a suspender la 

operación del poliducto para el control del derrame, la eliminación de los artefactos colocados ilícitamente, la 
reparación del ducto y limpieza del área afectada. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48673&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Controlado-
derrame-de-hidrocarburo-provocado-por-toma-clandestina-en-Quecholac,-Puebla 
 
RETO DIARIO 

 Alonso de Moreno Valle reanuda la entrega de 100 mil apoyos alimentarios mensuales 

Tras la veda electoral, serán distribuidas despensas de mayo, junio y julio. En gira de trabajo por el municipio de 

Chinantla, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, reanudó la 
entrega de programas alimentarios con los que cuenta el organismo, los cuales fueron suspendidos por la veda 
electoral y con los que se benefician a 100 mil personas mensualmente en todo el estado. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48670&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alonso-de-
Moreno-Valle-reanuda-la-entrega-de-100-mil-apoyos-alimentarios-mensuales 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Caso Oaxtepec: "Fueron Perla y su esposo" 

De las indagatorias para identificar el móvil que motivó la desaparición de siete adultos en Morelos y el abandono de 
siete menores de edad en la ciudad de Puebla, la Procuraduría General de Justicia fortaleció las investigaciones 

respecto a una posible relación de tipo comercial entre una de las víctimas y la presunta autora material del ilícito, 
informó la subprocuradora estatal, Adriana Pineda Fernández. El subprocurador de Investigaciones Especiales (SIE), 
Rolando Bon López, afirmó que en este caso no se puede descartar ninguna línea de investigación, incluida la 
injerencia del crimen organizado. (Justino Miranda) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/ven-movil-economico-en-desaparicion-de-oaxtepec-
42556.html   
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EL UNIVERSAL  

 Rosario Green: con Calderón, muy subordinados a EU 

La política del país en materia de relaciones exteriores se diluyó en los sexenios panistas y predominó una relación 

de subordinación con Estados Unidos. Hoy existe una agenda clara, diversificada, con logros concretos en seis meses 
de gobierno, “con un sello muy distintivo de lo que el presidente Enrique Peña Nieto considera son los caminos 
modernos de la inserción de México en el mundo”, asegura Rosario Green, la nueva embajadora emérita. Incluso en 
el tema de seguridad, señala, aunque en algunos sectores de estados Unidos se puso en duda el nivel de 
cooperación en relación con el narcotráfico y el crimen organizado, la captura de Miguel Ángel Morales Treviño.  
(Silvia Otero) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220en-sexenios-panistas-se-diluyo-politica-exterior-

8221-42557.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Juárez, "casi" traidor a la patria, dice Vicente Fox 

Vicente Fox Quesada afirmó ayer que el presidente Benito Juárez casi cometió una traición a la patria, por lo que 
insistió que fue mejor que él. Desestimó que en Oaxaca los integrantes del cabildo lo hayan designado persona non 
grata. De Benito Juárez destacó sólo sus frases célebres, como “el respeto al derecho es la paz”. “Sostengo mi 
dicho, hay muchos cuestionamientos sobre la presidencia de Benito Juárez, el primero de ellos: el Tratado McLane-
Ocampo, donde prácticamente entregó la soberanía del país a Estados Unidos, eso es casi una traición a la patria. 

Afortunadamente, los americanos no aceptaron esa propuesta del propio presidente Juárez”, destacó. (Xóchitl 
Álvarez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/juarez-fue-casi-un-traidor-fox-42559.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Héctor Alonso regresa a las andadas 
Una vez más el diputado Héctor Alonso Granados sacó a relucir la bipolaridad enfermiza que lo caracteriza. 

Justo cuando en el pleno del Congreso local se discutía la reforma al Código Electoral para que los poblanos que 
viven en el extranjero puedan votar para elegir gobernador a partir de 2018 y las bancadas de Acción Nacional 
y del PRI estaban enfrascados en la discusión legislativa, nuestro personaje abrió la boca y quiso ser la estrella 
del momento y robar cámara. 

Y claro que lo logró. Sus señalamientos fueron realmente de risa. Sin mayor meditación, espetó: “Señores, yo 
no me subo a su fiesta y, así como lo he hecho en otras ocasiones, voy a hacer una crítica, porque no estoy de 

acuerdo, tal y como no estuve de acuerdo, como cuando se aprobó La Célula, que fue respaldada por medios 
de comunicación marinistas como los intolerantes”. 
Vaya barbaridad. 
El diputado local dice que votó en contra de La Célula. Para su desgracia, Alonso Granados no era diputado 
local en tiempos del marinismo: él llegó a la Legislatura por ser esbirro del morenovallismo. 
Pero su perorata no paró ahí.  
Más adelante mencionó que el medio millón de personas de su distrito no está de acuerdo y por eso iba a votar 

en contra, porque se protege al migrante pagándole un costoso voto cuando hay otras necesidades. Y para eso 
sólo mencionó a dos o tres vecinos que supuestamente le dijeron que no les gustaba, ese fue su argumento 
más sólido. 
Fue tal el tedio que provocó, que la mayoría de los diputados tuvo el gesto de querer bajarlo de la tribuna, para 

evitar que el diputado del Panal dijera más barbaridades. 
Fueron tan ridículos sus argumentos que el diputado priista Alejandro Oaxaca en tres minutos lo dejó callado. Y 
eso ya es decir mucho. 

Pero el protagonismo de Alonso fue más allá. En el pleno solicitó un panteón para San Francisco Totimehuacán. 
“Hoy que tenemos un muerto, la mamá de un diputado, hay que ver que necesitamos invertir en panteones”. 
Vaya sensibilidad, por respeto no mencionamos de quién se trataba, pero ayer mismo se efectuó el funeral. 
Ese es el estilo de legislar de este diputado del Panal. Afortunadamente, este individuo ya se va y, lo mejor, no 
lo quisieron en la planilla de Puebla Unida. 
De la que se salvaron los poblanos. 
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http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2444 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
La visión del CEN 
Pocos han contado la realidad de la reunión que se dio entre la bancada electa del PRI, la dirigencia estatal 
encabezada por el delegado Fernando Moreno Peña y Pablo Fernández del Campo, con César Camacho Quiroz e 
Ivonne Ortega, a inicio de esta semana. 

La reunión fue muy interesante porque en primer término César Camacho definió cuál será la línea para la 
nueva bancada de siete priistas en la próxima Legislatura local. 

Camacho les pidió ser un grupo parlamentario responsable y que guarde los equilibrios correspondientes, es 
decir, que no caigan en el entreguismo de los actuales diputados del PRI, pero que tampoco se conviertan en 
una oposición negativa o en un dique para el gobernador del estado. 
Principalmente les solicitó que cualquier decisión que sea trascendente no la aprueben en fast track, sino que 

pidan tiempo para analizarla y consulten al Comité Ejecutivo Nacional, aunque de antemano reconoció que el 
voto priista es intrascendente debido a que el bloque morenovallista es suficiente para alcanzar la mayoría 
calificada. 
Acto seguido tomó la palabra el líder de la CTM, Leobardo Soto, para interrumpir y alegar que sus declaraciones 
habían sido “tergiversadas por los medios” y que nunca había solicitado la renuncia de Pablo Fernández del 
Campo a la dirigencia estatal del PRI. Cuentan que Camacho Quiroz se limitó sólo a mover la cabeza en señal 
de desaprobación. 

Víctor Giorgana tomó la palabra y solicitó la intervención del Comité Ejecutivo Nacional del PRI para impugnar 
la elección en el distrito 16, con cabecera en Puebla capital, debido a que en una casilla importante por su 

número de votación supuestamente se modificaron los resultados a favor de su adversario Julián Rendón. 
Nuevamente Leobardo Soto pidió la palabra para solicitar al CEN “apoyos” por parte de las delegaciones 
federales para cumplir con sus compromisos de campaña, a la solicitud de Soto se sumó la del diputado electo 
por Ajalpan, Rosalío Zanatta, quien también demandó algunas despensas, cemento y tinacos para sus 
operadores políticos y los grupos que le apoyaron en campaña. 

Camacho e Ivonne Ortega sólo volvieron a mover la cabeza en señal de desaprobación. 
Vino ahora la intervención del diputado electo José Chedraui Budib, quien abordó el tema de las traiciones que 
se dieron al interior del PRI en el pasado proceso electoral, pero sin atreverse a dar nombre. 
Pepe Chedraui pidió castigo para los traidores y que el CEN del PRI realice una investigación a fondo de que fue 
lo que ocurrió en Puebla el pasado 7 de julio. 
El empresario solicitó la expulsión de las filas del PRI de quienes traicionaron a su partido en el pasado proceso 

electoral, “para sentar un precedente ejemplar” rumbo a los próximos comicios que serán en 2015. 
Camacho Quiroz anunció que Pablo Fernández del Campo y el propio delegado Fernando Moreno Peña dejarán 

en su momento la dirigencia del PRI en Puebla, pero acotó que no será hasta que haya pasado un tiempo, se 
haya hecho la reflexión correspondiente sobre la derrota electoral del PRI y, sobre todo, se calmen las tribus 
internas, las cuales buscan cada una hacerse del control del tricolor, pero sólo para utilizarlo como plataforma 
para sus aspiraciones personales. 
Por cierto, el empresario José Chedraui Budib se perfila como el futuro coordinador de la mini-bancada del PRI 

en el Congreso local. 
Chedraui, a pesar de no contar con una gran experiencia en el mundo de la política, tiene una ventaja sobre 
otros de sus compañeros, como Víctor Giorgana o Silvia Tanús, quienes pudieran tener más méritos partidistas. 
Pepe Chedraui es amigo del presidente de la República y por lo tanto será respetado al momento de tener que 
hacer acuerdos con él, por ese simple hecho que, vaya que pesa. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2443 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Utilizan a personal administrativo de la PEP para combatir disturbios 
Por alguna razón que usted y un servidor desconocemos el gobierno de Puebla tenía previsto que el estado, a 
partir de las elecciones del 7 de julio, se “iba a calentar” a grado tal que echaron mano hasta del personal 
administrativo de la Policía Estatal Preventiva (PEP) para “combatir los disturbios” que se iban a generar por 
protestas en casi todo el estado por elecciones “amañadas”, donde se denunció la compra de votos, la 
presencia de grupos “gangsteriles” y toda una serie de abusos y de excesos donde la coalición Puebla Unida 

llevó la delantera en este tipo de menesteres. 
Y le comento lo anterior porque en un correo llegado a esta columna se denunció que la Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado (SSPE), por conducto del director de la PEP, Óscar Alejandro Santizo Méndez —

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2444
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2443
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quien despacha desde el Distrito Federal—, uniformó a empleados administrativos, carentes de toda 
preparación como policías preventivos y mucho menos para “controlar motines” durante el día de las 
votaciones y los subsecuentes, poniéndolos en riesgo de que pudieran ser agredidos en una “zacapela”. 
Pero además de que los enviaron a realizar un trabajo por el que no fueron contratados no les dieron ni casco 
ni espinilleras para su protección, simplemente los concentraron en el patio a las 13 horas del día 10 de julio y 

los enviaron a distintos puntos del territorio poblano a enfrentar protestas tras la jornada electoral del 7 de 
julio, además de que el mismo subinspector de Operaciones Policiales, Raymundo Soto Sánchez, sin 
agradecerles haber realizado trabajos que no les corresponden y por los que no está preparados les ordenó que 
se retiraran y en forma burlona les dijo que cuando los administrativos se van “él todavía sigue trabajando”. 
Un policía acreditable se llevaría cerca de 31 mil pesos cada mes  

Para que nuestro amigo lector entienda mejor, la molestia de los empleados administrativos de la PEP es que 
un policía de los “acreditables”, que está “súper capacitado” para atender todo tipo de casos que tienen que ver 

con la seguridad pública, tiene un salario mensual de aproximados 13 mil pesos mensuales, más una 
compensación que va de los 5 a los 15 mil pesos y, si faltaba más, otra compensación de 3 mil pesos por riesgo 
de trabajo, mientras que a los administrativos y a los policías que no tienen este beneficio les siguen pagando 
el mismo miserable salario, además de que —como ocurre en la Policía Ministerial del Estado (PME)— “les 
jinetean su bono de 600 pesos mensuales” y otra “ayudadita” de 250 pesos que tampoco les entregan. 
El motivo por el cual utilizaron a los empleados administrativos de la PEP —a los que se les conoce como 
“fuerza administrativa de la Policía Estatal Preventiva”— es porque al director Santizo Méndez se le ocurrió 

uniformarlos y todos pensaron que era porque se trataba de mejorar la imagen y no de tener a la mano 
“esquiroles” para “trabajos sucios”. 
La SSPE compró a líderes de policías inconformes  
Y si usted pregunta por qué esta protesta los afectados no la han llevado al gobierno de Puebla es porque, 

además del temor a alguna represalia, ya saben que no les van a hacer caso y que van a mandar a la basura —
archivo muerto— sus peticiones de que no sean utilizados como “golpeadores”, cuando su trabajo es 

administrativo, además de que la petición de la mejora de salarios, del pago de sus bonos y del mejor trato lo 
van a mandar a la basura como ocurrió el pasado lunes 27 de mayo, cuando personal de la PEP y 
administrativos solicitaron lo anterior, además del respeto a sus jornadas laborales.  
Lo que pasó con esta protesta es que los inconformes que se autoproclamaron líderes del personal fueron 
llamados a la Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSPE), donde les dijeron que “dejaran de hacer su 
desmadre” y en pago —soborno— los iban a nombrar “jefes de bases de operaciones” donde ellos quisieran, y 
muchos de éstos ostentan sus nuevos cargos.  

En la misma carta entregada a esta columna, los inconformes, de manera textual, dicen: “Apelamos a las 
autoridades que se han ufanado de que Puebla ese un estado seguro, quienes protegemos a la sociedad aun a 
costa de nuestra propia vida, en cada enfrentamiento. Somos policías que percibimos un salario miserable en 
comparación con el que ustedes perciben detrás de su escritorio.  

”¿Será que están esperando a que el León ruja como nunca antes ha rugido?  
”Por ahora solo nos mantenemos en espera de que a más tardar el 30 de julio se nos haga entrega de la ayuda 
de útiles escolares para poder hacer frente a este gasto, dado que en casi 3 años el costo de las cosas se han 

incrementado considerablemente menos nuestro salario.”  
Hasta aquí la carta.  
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2445 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Doger y Zavala: ¿podrán unir lo que rompieron en 2010? 

Queda claro que las heridas del 2010 no han cerrado. La larga noche priista la arrancó Mario Marín con su 
proyecto transexenal que encarnó Javier López Zavala, descartando perfiles más competitivos como Enrique 
Doger y Blanca Alcalá. Desde entonces todos se acusan de traición y los agravios no han sido curados 
Los priistas poblanos siguen el hilo de Ariadna para encontrar la salida del laberinto en el que ellos mismos 

se metieron, o al que los metió Mario Marín en 2010, pero nada más no lo encuentran. La terminología va de 
“canibalismo” a “balcanización” para referirse a lo mismo; cada pez gordo, militante, aspirante o candidato 
persigue sus propios intereses y son capaces de repartir puñaladas traperas a diestra o siniestra para 
conseguirlos, pese a que vayan en contra del interés general del PRI. Priistas que se devoran unos a otros, 
que se acusan de traición y que son incapaces de ponerse de acuerdo. Enrique Agüera Ibáñez, inexperto en el 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2445
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arte de la simulación tricolor, fue la víctima ideal de este ecosistema selvático en el que nadie tiene la vida 
garantizada. Los lobos devoraron al ex rector, pero ¿quién sigue mañana? 
Tras la derrota del 7 de julio, César Camacho dio rienda suelta a su frustración con los priistas poblanos. No 
los entiende y no sabe porqué los incentivos que entregan a los cabecillas de grupo operan en sentido contrario 
y se vuelven incentivos perversos. Las delegaciones no bastaron. Tampoco un reparto equitativo de las 

alcaldías, diputaciones y regidurías. No bastó con prometerle a Doger la delegación del IMSS, entregarle una 
diputación —Sandra Montalvo— y una regiduría en la planilla agüerista, así como la sindicatura. Tampoco darle 
al dúo Estefan—Alcalá la dirigencia estatal —Pablo Fernández del Campo—, así como diputaciones —Héctor 
Sulaimán— y regidurías —Karina Romero—. Y así al infinito. 
¿Por qué los priistas poblanos no pueden ponerse de acuerdo? ¿Por qué son incapaces de colaborar juntos? 

Queda claro que las heridas del 2010 no han cerrado. La larga noche priista la arrancó Mario Marín con 
su proyecto transexenal que encarnó Javier López Zavala, descartando perfiles más competitivos como 

Enrique Doger y Blanca Alcalá. Desde entonces todos se acusan de traición y los agravios no han sido curados. 
El PRI poblano no encuentra un líder que tenga autoridad moral y política para meter en cintura a las 
ovejas descarriadas. Su último gobernador, Marín, es un esperpento político obligado a vivir en las 
cañerías, un impresentable en la vida pública. Melquiades Morales ni quiere ni le interesa ejercer un liderazgo, 
y Manuel Bartlett hace tiempo que se divorció del tricolor. 
Ni siquiera la recuperación del poder presidencial le dio al PRI poblano el líder que necesitaban. Tan simple y 
tan sencillo que Enrique Peña Nieto no los pela, y de hecho los repele porque los considera un caso 

sin solución. Otro gallo le hubiera cantado a Enrique Agüera si Peña Nieto hubiera reunido en Los Pinos a 
Zavala, Doger, Blanca, Lastiri, Estefan, Melquiades, Armenta y le hubiera exigido un compromiso a favor del 
ex rector de la BUAP. ¿Quién se hubiera pasado de listo tras mirar a los ojos al presidente? Pero Peña ni 
siquiera delegó esa tarea en Videgaray o en Osorio Chong sino en César Camacho, que tampoco es un dechado 

de autoridad política. Por eso todos se rieron de él. 
El PRI poblano es un organismo enfermo que no puede curarse porque ello implicaría expulsar a los 

agentes que lo enferman, es decir, a los peces gordos que luchan por la candidatura a la gubernatura de 
2018 y que desde hoy han arrancando su carrera. De entrada los mejor posicionados son Blanca Alcalá —una y 
otra vez se escurre de los señalamientos— y Juan Carlos Lastiri por su amplio rango de movimiento en el 
gabinete federal. Pero Javier López Zavala regresa por sus fueros con una nueva personalidad más incisiva 
y desafiante. Y guste o no, Enrique Doger se mantiene como el único priista con capital suficiente en la 
Angelópolis. 
Pero alguien tiene que poner orden entre ellos a costa de que se sigan devorando en un fuego alentado por 

el jefe del “cártel de Colima”, Fernando Moreno Peña, quien amenaza con quedarse en Puebla para el proceso 
federal del 2015 pese al repudio que genera entre los priistas poblanos. Se entienden los procesos de 
“canibalismo” y “balcanización” entre 2000 y 2012, cuando el PRI no tenía jefe máximo y esa función la 
hacían los gobernadores. ¿Pero cómo entender ese canibalismo ahora, cuando ya lo tienen? 

La cacería de brujas contra dirigentes municipales en Zacatlán y otros municipios, lejos de causar miedo, 
provocó risa. 
Pero una alianza extraña y disímbola podría cambiar el destino del tricolor poblano. Una alianza impensable, 

cocinada al calor de San Lázaro, entre Javier López Zavala y Enrique Doger, quienes la próxima semana 
darán la nota cuandoaparezcan juntos para dar a conocer su diagnóstico de la derrota tricolor. Juntos, 
los protagonistas de la ruptura de 2010, unidos ahora en su repudio a la figura de Mario Marín, si materializan 
su sociedad, harían un dúo perfecto para hacer contrapeso a la pareja Estefan-Blanca. ¿Podrán juntos unir lo 
que rompieron? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/19242-doger-y-zavala-

%C2%BFpodr%C3%A1n-unir-lo-que-rompieron-en-2010? 
 

(Poder y Política/Iván Galindo) 
 
El penoso caso de Edgar Salomón 

Es triste ver la cruda de un soberbio; penoso cuando se atestigua el desmoronamiento de “alguien” con ínfulas 
de grandeza, que cree que su ego es más grande que la realidad. Ese tipo de personas –por lo general- son 
capaces de hacer (y decir) cualquier cosa, ya que, suponen que el destino nunca los alcanzará (craso error). 

Es entonces cuando “el tiempo” –ese sabio y justo arrendador- decide hacer de las suyas, para poner orden y 
mandar a cada quien a su lugar. “El Señor tiempo” cobra caro la arrogancia, por eso es mejor caminar a 
su lado con humildad y sencillez. 
El final de los soberbios siempre es el mismo: terminan despojados de su altanería, y metidos en un traje 
sastre de remordimiento. Cuando eso sucede, el espectador siente una extraña mezcla entre compasión e 
impotencia, al no poder hacer nada por ese manda-más venido a menos; creo que es entonces cuando se 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/19242-doger-y-zavala-%C2%BFpodr%C3%A1n-unir-lo-que-rompieron-en-2010
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/19242-doger-y-zavala-%C2%BFpodr%C3%A1n-unir-lo-que-rompieron-en-2010
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acostumbra a decir: Me da pena ajena… 
Tal es el caso del diputado Edgar Salomón Escorza, ex Presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del 
Estado, ex Coordinador de la Fracción de Diputados del PRI, y ex Candidato a la Presidencia Municipal de San 
Martín Texmelucan. 
Hace un año, el diputado Salomón caminaba sobrado por los pasillos del Congreso, daba órdenes a diestra y 

siniestra, se ufanaba de tener mucho poder, y no hacía ningún intento por ocultar sus excentricidades (entre 
ellas, sus fastuosos relojes y su peculiar vestimenta). Hablaba de sus viajes, sus idas al antro, alardeaba de 
colocar gente en distintas posiciones, e incluso presumía su excelente relación con el gobernador, a quien le 
gustaba referirse como “Rafa”. 
Recuerdo una publicación del periodista Iván Tirzo, en que daba cuenta de uno de los escándalos del entonces 

diputado, en un antro de su natal San Martín Texmelucan: el diputado Edgar Salomón Escorza, en todo 
momento se dirigió a un servidor (Comandante de Policía) y a los elementos que acudieron al auxilio,en una 

forma prepotente y mentándonos la madre a todos y a cada rato, diciéndonos que éramos unos 
nacos muertos de hambre, también dirigiéndose a la persona del capitán Adalberto de Jesús Pelayo, 
diciendo que él estaba bajo sus huevos y mentándole también la madre… Hasta aquí la penosa pero 
obligada cita (http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2559067.htm) 
Recuerdo también que, en un burdo intento por contrarrestar su imagen de prepotente que ya se había ganado 
(y para promocionarse para la Alcaldía de San Martín), Salomón llegó al extremo de bailar “Zumba” (con unos 
pants ajustados) intentando parecer carismático y cercano a la gente... (#Patético) Aquí el video: 

(http://www.youtube.com/watch?v=xeQ69tPofDQ) Él pensaba que era un diputado peculiar, la opinión pública 
pensaba otra cosa…  
Pero más allá de sus frivolidades (finalmente son sus gustos y estilos), lo que más se le criticaba a Salomón era 
el servilismo que mostró ante los intereses de RMV. La actitud de Salomón, nunca fue como la de un 

“representante de un Poder Autónomo” y menos como la de un “líder de oposición”, sino todo lo contrario, 
Salomón fue más morenovallista que muchos diputados del PAN, ya que, desde su posición, no sólo avaló, sino 

que impulsó todas las reformas enviadas desde Casa Puebla, asumiendo posturas ignominiosas que lo llevaron 
a defender lo indefendible, como por ejemplo: la selección de Magistrados del TSJ; la conformación de 
Consejeros Electorales del IEE; o bien, la aprobación de la Reforma Electoral; todas ellas, iniciativas proclives a 
los intereses del gobernador.  
Pero a Salomón poco le importaban las críticas, el rubor y la pena eran palabras ajenas a él. Pensaba que una 
vez convertido en Presidente Municipal, se borraría la mancha de su pasado sombrío como diputado abyecto. 
Pensaba también que, llegar a la Presidencia Municipal era un asunto de mero trámite (como las iniciativas que 

le mandaba el gobernador, que se aprobaban solitas), no pensó que podía perder, eso no estaba en sus planes, 
por eso, cuando estaba a punto de pedir licencia para irse como candidato, su soberbia lo llevó a decir: “Yo 
creo que mi ciclo en el Congreso ya terminó, estoy muy contento, siempre dije que noestaba aquí ni por un 
buen sueldo ni por nada de eso, entonces yo creo que mi ciclo ya finalizó (…) no quiero ser un diputado 

más…” –expresó el diputado, con cierto dejo de nostalgia, al saber nunca más volvería a ser Presidente del 
Congreso-.  
El final lo conocemos todos: el tiempo se encargó de darle un duro golpe a Salomón, un golpe del tamaño de 

su soberbia. Hoy es triste verlo regresar al Congreso con la vista abajo, con las manos en los bolsillos, 
escondiéndose de todos, con la derrota entre las patas, y  comiéndose una a una todas sus palabras. Hoy 
Salomón es un diputado más, chiquito, sin voz, sin autoridad, sin prestigio. Ya no tiene la oficina de antes, 
hoy pelea por tener un cubículo decente. Ya no tiene las prerrogativas de antes, hoy tiene que aguantarse la 
pena para cobrar su sueldo (ese que dijo, no necesitaba).  
Es triste ver un caso así. Pobre Salomón, lo entiendo (pero no lo justifico), tuvo mucho poder en sus manos y 

no estaba preparado. El poder es una bebida muy fuerte, y Salomón no la supo controlar. Bebió mucho y muy 
rápido; se embriagó, y hoy la cruda es fatal.  
Dos noticias se asoman para él. La buena es que la vergüenza pasa rápido. La mala es que la dignidad NO se 
recupera fácilmente (espero que en lo sucesivo sea más cuidadoso con ella…). 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/poder-y-politica/item/19214-el-penoso-caso-de-edgar-

salom%C3%B3n 
 

(Pedro Gutiérrez) 

 
En Puebla las coaliciones son exitosas 
Los gobiernos de coalición son una realidad que llegaron para quedarse. Hace no mucho ni siquiera se pensaba 
en las alianzas políticas para competir electoralmente y mucho menos se hablaba de coaliciones gubernativas. 
Sin embargo, dicho paradigma se cerró para dar paso a uno nuevo a partir del año 2000, donde se llevó a cabo 
el primer experimento serio en torno a un partido altamente competitivo como lo es el PAN, a quien se sumó el 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2559067.htm
http://www.youtube.com/watch?v=xeQ69tPofDQ
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/poder-y-politica/item/19214-el-penoso-caso-de-edgar-salom%C3%B3n
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/poder-y-politica/item/19214-el-penoso-caso-de-edgar-salom%C3%B3n
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/poder-y-politica/item/19214-el-penoso-caso-de-edgar-salom%C3%B3n
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PVEM para contender por la presidencia de la república con la figura de Vicente Fox: el resultado, una victoria 
contundente electoralmente hablando, aunque dicha coalición no se sostuvo en el orden de gobierno pues 
sobrevino la ruptura ya por todos conocida. 
Después del primer experimento, las alianzas se afianzaron y comenzaron a reproducirse en las elecciones 
locales de manera incipiente. Todavía para el 2006 sucede que la presidencia de la república la ganó el PAN 

compitiendo solo, sin partidos aliados, pero tanto el PRI como el PRD construyeron sus respectivas coaliciones 
con buenos resultados, sobre todo del lado de la izquierda. Un fenómeno en particular me parece relevante 
para explicar el porqué de la fuerza de las alianzas del 2006 a la fecha: a pesar del gobierno federal panista, 
muchos estados de la república seguían padeciendo gobiernos caciquiles, con auténticos virreyes emanados del 
PRI que usaban recursos públicos para no perder el control político de sus entidades. Ello obligó a los partidos 

de oposición, sobre todo al PAN y al PRD, a pensar en la posibilidad de aliarse para combatir los gobiernos 
corruptos del PRI en los estados. Las alianzas hasta entonces se caracterizaban por tener un partido fuerte 

(PAN o PRD) y otro u otros menos competitivos, pero desde el 2006 y ante el inefable escenario de gobiernos 
como el Mario Marín, Ulises Ruiz y otros, se hizo necesaria la construcción de las alianzas con los dos partidos 
más competitivos antagónicos al tricolor. 
Fue entonces que en estados como Puebla, Oaxaca y Sinaloa se edificaron alianzas con partidos que 
ideológicamente se conciben como opuestos: el PAN considerado como centro-derecha y el PRD claramente 
identificado en la izquierda del espectro. Adicionalmente se sumaron otros partidos como Nueva Alianza y 
Convergencia. El objetivo: derrumbar por la vía electoral a los gobiernos autoritarios enquistados en dichas 

entidades privilegiando las coincidencias y valores democráticos, deponiendo al mismo tiempo las diferencias 
ideológicas de corte histórico. El resultado es de todos conocido: la tres entidades con grandes alianzas 
opositoras triunfaron, entre ellas Puebla. 
Después del éxito electoral, el reto en Puebla, Oaxaca y Sinaloa fue sostener la coalición en términos del 

gobierno constituido. Gabinetes plurales, con políticas públicas que abarcaran la propuesta de todas las 
expresiones partidistas. No puede decirse que dichos gobiernos son estrictamente panistas o perredistas, sino 

eminentemente plurales. En nuestro estado ese es el sello distintivo de la administración de Rafael Moreno 
Valle: un gobierno del que se sabe es primordialmente panista pues el gobernador pertenece a dicho partido, 
pero en el que coexisten funcionarios de extracción partidista diversa y en el que se han implementado políticas 
públicas y programas de gobierno plurales. Puebla es un caso exitoso gracias a la visión de Rafael Moreno 
Valle. 
Ahora bien, ¿cómo se mide el éxito o fracaso de un gobierno? Uno de los parámetros más asequibles para 
medir a una administración es el refrendo electoral que se hace en las elecciones que se presentan después de 

la primera mitad de gobierno. Es en el resultado electoral donde se mide el éxito o no de un gobierno y en el 
caso de las tres entidades concitadas, Puebla obtuvo los mejores resultados, seguido por Oaxaca y Sinaloa. 
Hay que señalar que sólo Puebla repitió la mega alianza del año 2010, incluso ampliándola a otros partidos de 
corte estatal, situación que no pudieron concretar en Oaxaca y Sinaloa donde las alianzas fueron parciales. La 

coalición en Oaxaca obtuvo la victoria en 14 de 25 distritos, mientras que en Sinaloa sólo se ganaron 3 de 24 
distritos. Puebla fue éxito absoluto, pues triunfamos en 23 de 26 distritos electorales. 
Los datos anteriores confirman que Puebla es referencia nacional de éxito de las coaliciones electorales y de 

gobierno. Que sí se puede gobernar a partir de plataformas y gabinetes plurales, sin tendencias marcadamente 
partidistas. Ciertamente la referencia principal del gobierno poblano es el PAN, gracias a la extracción partidista 
de Rafael Moreno Valle, pero el gobernador ha sabido dar cabida a distintas expresiones para hacer exitosa la 
coalición gubernativa. En Puebla tenemos la fórmula idónea para gobernar con resultados, transformar la 
realidad de los ciudadanos y derrotar al PRI con sus resabios autoritarios. Y esa fórmula es observada en todo 
el país desde el 7 de julio pasado, sobre todo por otras entidades donde anhelan los mismos resultados y por el 

PRI mismo, que anda inquieto porque sabemos cómo derrotarlo. En la capital del estado ganó también la 
coalición con Tony Gali y desde esa trinchera estoy seguro que también se seguirán dando grandes resultados 
como hasta ahora. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/component/k2/item/19211-en-puebla-las-coaliciones-son-exitosas 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
En el PRD están hechos bolas 

El PRD nacional está hecho bolas, como todos los partidos, pero en el PRD es peor. Resulta que líderes de la 
talla de Marcelo Ebrard, Alejandro Encinas y René Bejarano, quieren, mejor dicho, exigen, que su partido salga 
del Pacto por México, a lo que se opone el dirigente nacional Jesús Zambrano, que además preside el Consejo 
Rector de dicho pacto. 
En opinión de los líderes mencionados, que entregaron un documento a la Comisión Política del PRD, fijando su 
postura, el PRI y el PAN están utilizando al PRD para aprobar propuestas inadmisibles como la privatización de 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/component/k2/item/19211-en-puebla-las-coaliciones-son-exitosas
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Pemex y el cobro de IVA en medicinas y alimentos, lo que gravará a la gran mayoría de la población que está 
en situación de pobreza, pero sobre todo, porque, dicen, se pretende eludir al Congreso, que es el que debe 
aprobar o no esos acuerdos, sustituyéndolo con el Consejo Rector del Pacto. 
Izquierda Democrática Nacional (IDN), Alternativa Democrática Nacional, Izquierda Nacional en Movimiento, 
una parte de Nuevo Sol, Red Unidad de Izquierda y Movimiento Progresista, son las tribus que según el 

documento, están en contra de que el PRD siga participando en el pacto. 
Por su parte, Jesús Zambrano señala que tanto la población abierta como militantes perredistas han aprobado 
en un 70 por ciento la participación del partido del sol azteca en el Pacto por México.  
Dijo que mandó hacer una encuesta y que los resultados son esos, el 70 por ciento está a favor de que el PRD 
siga en el pacto. ¿A quién le hacemos caso? Pregunto. 

En el PAN también hace aire 
Y en el PAN es la misma historia. Los senadores calderonistas tienen su propia visión de las cosas y 

se niegan a aceptar la participación de su partido en el Consejo del pacto, si no están ellos. 
Ernesto Cordero es el personero de Felipe Calderón, ex presidente de la república y ya ha agravado el conflicto 
con la dirigencia nacional de su partido y con los senadores que la apoyan. 
Ellos también quieren entrarle a la discusión dentro del pacto y eliminar a su dirigente, Gustavo Madero. 
El problema de los panistas es que habiendo ocupado la presidencia de la república en dos ocasiones, no se 
quieren ir. Los ex presidentes priistas siempre han guardado prudente distancia con las nuevas autoridades, 
hasta Carlos Salinas se mantiene, aparentemente, ajeno a las decisiones de gobierno y los ex presidentes 

panistas Fox y Calderón, quieren seguir incidiendo en las decisiones gubernamentales, hacen declaraciones y 
abanderan movimientos fuera de tono, como para justificar los pésimos gobiernos que presidieron. 
Fox está pidiendo la legalización de la marihuana, dizque porque la quiere producir, procesar y exportar, y 
Calderón, pretende dirigir a su partido, después de que lo llevó al tercer lugar, estando en el poder. No se 

miden.  
Bueno, Fox hasta se atreve a decir que su gobierno fue superior a todos los anteriores, incluyendo al de Benito 

Juárez. Hay quienes dicen que muchas veces, quienes llegan a tener poder, se vuelven locos y más si se 
mezcla el poder con tolache, con marihuana y con otras yerbas. 
Por lo pronto, el señor Fox ya fue declarado por el Congreso oaxaqueño non grato, por su pretensión de querer 
ser superior a uno de los más reconocidos héroes nacionales, que es de origen oaxaqueño.  
Pero en el PRI también hay críticas  
Por lo que respecta al PRI, las críticas al presidente Enrique Peña Nieto, que es priista, se deben a 
que según muchos militantes del partido tricolor, se está dejando chantajear por el PAN y el PRD, 

para sostener su pacto. 
Como si el Pacto por México fuera la gran panacea para resolver los muy graves problemas nacionales. 
Afirman que el PRI ganó y que por lo tanto debe ponerse a gobernar con el apoyo o sin el apoyo de la 
oposición. 

Hay muchas formas de lograr consensos y tal parece, según muchos priistas, que al actual gobierno federal se 
le ha cerrado el mundo y cree que sólo puede avanzar, si lo apoyan dos partidos opositores como son el PAN y 
el PRD, que son antagónicos ideológicamente, pero que se han dado cuenta de que aliados pueden chantajear 

al gobierno federal priista y llevar agua a su molino. 
El gobierno no la tiene fácil. Puede lograr que sus famosas reformas estructurales sean aprobadas por el 
Consejo Rector del Pacto o por el Congreso, pero la movilización de los ciudadanos pueden frenar esas 
reformas, como está frenada la reforma educativa ya aprobada, por las movilizaciones, agresivas muchas 
veces, de los maestros de diversas entidades del país y del Distrito Federal.  
El secretario de Educación en Puebla  

Emilio Chuayffet, secretario de Educación Pública, estuvo ayer en Puebla para inaugurar la 
Universidad Tecnológica de Oriente, que con un costo de más de 36 millones de pesos, fue 
construida en un amplio terreno al sur de la ciudad, con posibilidad de crecimiento. 
Estuvo acompañado del gobernador Rafael Moreno Valle, quien manifestó que está de acuerdo con el 
presidente Enrique Peña Nieto, en el sentido de que con educación, nuestro país tendrá un mejor futuro.  

Chuayffet, por su parte, manifestó que el propósito del gobierno federal es fortalecer la educación básica con 
calidad e infraestructura adecuada; mayor capacitación del magisterio; transformación de planes de estudio y 

reducción de cargas administrativas para disminuir costos y elevar funcionalidad. Tuvo palabras de 
reconocimiento para el gobierno del estado, por su impulso a la educación en Puebla.  
Reunión de presidentes electos priistas 
Ante presidentes y diputados electos del Partido Revolucionario Institucional, el dirigente estatal, 
Pablo Fernández del Campo, expresó que los priistas ahora más que nunca deben ser tolerantes, 
estar unidos, cumplir con los ofrecimientos hechos al pueblo y trabajar para recuperar el terreno 
perdido en un ambiente de unidad y de armonía. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/19208-en-el-prd-est%C3%A1n-hechos-bolas
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El discurso estaría bien si la situación del PRI fuera normal, pero resulta que ese partido ahora, como nunca, 
está hecho trizas aquí en Puebla.  
Su descomposición se inició con el surgimiento de burbujas, que en el PRD se llaman tribus y que propiciaron 
enfrentamientos internos que no sólo no han cesado, sino que están en todo su apogeo. 
Esto no se arregla sólo con palabras, sino con hechos, con un proyecto de partido bien hecho, en el que 

participen todos. ¿Qué partido quieren formar realmente los miembros del Partido Revolucionario Institucional? 
Han perdido su ideología, ya nada los diferencia del PAN o del PRD y la prueba es que en época de elecciones, 
desde hace algún tiempo, lo mismo les da Chana, que Juana. Brincan de un partido a otro, según sus intereses 
personales o de grupo. Ya no hay diferencias entre ellos. El oportunismo, el pragmatismo, es lo que impera. 
Las amenazas de expulsar a los “traidores”, no surten ningún efecto. Habría que ver cuántos presidentes 

municipales electos, cuántos diputados electos, de las coaliciones o de otros partidos, tienen origen priista. Los 
mismos dirigentes y militantes del tricolor, se irían de espaldas al darse cuenta de los “cuadros” que han 

perdido, por no encontrar un sistema eficaz y justo para designar candidatos. 
Tienen mucho tiempo para rehacerse sobre bases firmes, con un proyecto bien hecho, bien estructurado. No 
habrá elecciones hasta dentro de aproximadamente cinco años. Claro, la reestructuración debe estar antes, 
pero aún así, hay tiempo, lo que no hay y es urgente que los haya, son líderes. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/19208-en-el-prd-est%C3%A1n-hechos-
bolas 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 

 
Luis Maldonado Venegas, “el topo” que opera bajo tierra para que nadie lo vea. 

Muy lejos quedó aquel 16 de mayo de 2011, cuando se encontraron en Washington el entonces Rector de la 
BUAP, Enrique Agüera Ibáñez y Luis Maldonado Venegas, quien fungía como Secretario de Educación Pública. 
Ambos, como grandes amigos, merced a la relación cercana con el Gobernador panista Rafael Moreno Rosas, 
platicaron sobre los festejos de los 150 años de la Batalla de Puebla. 
Eran los días felices de elogios a la BUAP y al Rector Agüera, al mismo tiempo que Moreno Rosas se enfundaba 
en la camiseta de futbol de “Los Lobos”, sin importarle las mentadas de los universitarios que nunca han creído 
en su gobierno y con justa razón. 

No hubo de pasar mucho tiempo para que los discursos apologistas del gobierno estatal se trocaran en baños 
de estiércol en contra de Agüera, precisamente cuando el Rector renunció a su cargo en la BUAP y se vistió de 
candidato del PRI a la Presidencia Municipal. Y ese amigo que compartió anécdotas en Washington, se convirtió 
en uno de sus detractores, siendo una de las cabezas operadoras a favor de Antonio Gali Fayad, ganando 
(HAIGA SIDO, COMO HAIGA SIDO) la Presidencia Municipal de Puebla. 

Sin embargo, luego de ver la actuación tibia de Enrique Agüera y que ni siquiera pataleó después de la paliza 
del 7 de julio, la militancia priista y los propios universitarios se preguntan: ¿EL EX RECTOR COMPITIÓ PARA 

GANAR O SE DEJÓ GANAR PARA DEJAR INCÓLUME SU RELACIÓN CON MORENO ROSAS? 
¿Cabría la posibilidad de que el Gobernador tuviera a Agüera agarrado de los cojones o qué le sabe para no 
haber ofrecido resistencia? 
Esto, no soslaya las traiciones que se dieron al interior del PRI. 
Pero es muy raro que en un par de horas y a escasos días de la elección que sepultó al priismo en Puebla, en el 
Congreso del Estado se hayan aprobado las cuentas públicas del 2012 de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y 

Judicial; además, las del 2011 de Enrique Agüera Ibáñez, Blanca Alcalá Ruiz y Eduardo Rivera Pérez. 
LA SOSPECHA ronda a Enrique Agüera y la soberanía de la BUAP peligra, no obstante que el Rector interino, 
Alfonso Esparza Ortiz, ya declaró que defenderá con todo la autonomía universitaria frente a fuerzas externas. 
Lamentablemente, a estas alturas, todo se puede esperar. 
LA SIMULACIÓN es el aire que se respira en Puebla. 

Retomando el tema de “EL TOPO” Luis Maldonado Venegas, es sabido que trabaja bajo la tierra para que nadie 
lo vea. A pesar de ser el Secretario General de Gobierno, prefiere un perfil gris, negociando amarres políticos y 

económicos de dudosa procedencia, haciendo a un lado su verdadera labor de guiar la gobernabilidad al interior 
del Estado que se encuentra por los suelos, aunque los boletines oficiales afirmen lo contrario. 
Maldonado Venegas, el veracruzano, sueña en convertirse en el mini Gobernador de Puebla, para coronar así 
una vida política de traiciones y manejos turbios, que intenta disfrazar pasando como intelectual y negando a 
los amigos en desgracia, como a la Maestra delincuente Elba Esther Gordillo. 
No exagero en el comentario. Mire usted: Luis Maldonado, era priista. Cuando el barco del Revolucionario 
Institucional hizo agua en el 2000 con la derrota de Francisco Labastida, ante Vicente  Fox Quesada, no tardó 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/19208-en-el-prd-est%C3%A1n-hechos-bolas
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en renunciar a su militancia y lanzarse a la creación del Partido Convergencia, al lado del ex presidiario ex 
Gobernador de Veracruz, Dante Delgado Rannauro. 
Del oscurantismo, pasó a la luz. Ahí hizo su carrera como Vicepresidente de Estrategia y Desarrollo Político, 
Diputado Federal, Senador y líder del Partido. Todo entre el 2000 y el 2010. 
No contó “EL TOPO” que los Consejeros Nacionales y la militancia convergente lo denunciaran por el gasto 

discrecional de 600 MILLONES DE PESOS en prerrogativas que les otorgó el IFE entre el 2000 y 2006, de los 
cuales 120 MILLONES no fueron justificados, levantándose la averiguación previa 225/06 MESA 2 PGR 
VERACRUZ, ratificando los hechos el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación consignados por los 
Consejeros. 
Lo anterior, es un ligero ejemplo de lo que es Luis Maldonado Venegas, el Secretario General de Gobierno que 

no ha podido borrar las huellas de corrupción a su paso por la SEP, pero que no le impide conservar la amistad 
de Enrique Agüera Ibáñez. 

Así es la democracia y honestidad que campea en Puebla. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-19/reflexiones 

 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*RMV rechaza programas sociales 

*Mercados rodantes, buena oferta 
En el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, los programas sociales son un cero a la izquierda. 
De no ser por la Casa del Abuelo que dejó la pasada administración y el Inapam, que es nacional, no hay quien 
se ocupe de las personas de la tercera edad. 

En la primera institución se han recogido muchos casos de abuelitos que van a disfrutar de sus instalaciones. 
En lo que se refiere a la segunda, diariamente acuden personas mayores de 60 años a obtener su credencial 

que les da muchos beneficios: 
Esto es el 50 por ciento en el pago del agua potable, 50 por ciento en el pago del predial, cuatro pesos en su 
pasaje del transporte urbano y descuento en autobuses foráneos, así como en distintos centros comerciales y 
otros servicios. 
Pero que haya programas directos del gobierno morenovallista para este sector de la población, sólo y en forma 
escasa, en el DIF, en donde ponen muchos peros y requisitos. 
Se le dijo ayer en este espacio del fracaso del programa 70 y más. 

Pero eso sí, va a estrenar Moreno Valle Rosas su ruedota de la fortuna o de observación. 
Asimismo, su teleférico. 
Lo demás, le vale. 
Primero están sus caprichos. 

Ya hay mucha población vieja. 
No hay quien la atienda. 
Tan sólo en la Secretaría de Salud brillan por su ausencia los terapeutas y los geriatras. 

Moreno Valle Rosas no se preocupa, ya que de llegar a viejo, tiene con que vivir después de estar saqueando 
las arcas del Estado. 
Mientras tanto, los programas sociales en el olvido. 
Para qué sí los viejos ya van a morir, ha de decir. 
Se menciona que han dado la orden a los trabajadores de la ruedota de la fortuna que terminen con los 
detalles. 

El señor de Casa Puebla, quiere inaugurarla el próximo lunes. 
Va a llevar invitados. 
Después de ahí, quiere que vayan todos los poblanos. 
A subirse a su ruedota. 
Al fin y al cabo a ellos les sacó 400 millones de pesos. 

Pero si se quieren subir, van a tener que pagar 100 pesos boleto. 
Que chi…ro. 

LO DE ANTES 
Para que la gente tuviera acceso a productos del campo buenos y baratos, el gobierno federal, a través de su 
Secretaría de Comercio, sostenía el Programa de Mercados Rodantes. 
Cada día estaba en diferentes colonias, barrios o unidades habitacionales. 
Ahí acudían productores directos del campo. 
Desde la madrugada llegaban con sus camiones a instalar sus puestos en una o dos calles. 
La gente ya sabía de estos Mercados Rodantes, los días en que los encontrarían cerca de sus hogares. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-19/reflexiones
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Ahí compraban todo tipo de productos agrícolas. 
Era lógico el enojo de locatarios de mercados. 
Acusaban de una competencia desleal. 
Sin embargo, lo que importaba era beneficiar a las clases menos favorecidas. 
Los precios, como eran directos del campo, sin intermediarios, no tenían comparación con los de los mercados. 

El último responsable que estaba diariamente en todas las rutas era Bardomiano Barrios Cortez, hijo del 
general Barrios, de Zacatlán, Puebla. 
Ahí estaba del diario. Nunca faltaba. 
Atento a los productores. 
Un beneficio real para la gente pobre. 

El programa desapareció. 
Con él un gran hombre que al que rindo homenaje a su memoria. (qdep) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-19/mirador 
 
(Ensalada política/Josefina Zárate López) 
 
RMV clave en Pacto por México 
*Asume en agosto la CONAGO 
Una vez que el gobierno federal no operó a favor del PRI el 7 de julio, y Baja California y Puebla quedaron en 

manos del PAN, RMV será clave para que las reformas Energética y Hacendaria, incluidas en el Pacto por 
México, salgan a flote, toda vez que en agosto próximo asume la presidencia de la Confederación Nacional de 
Gobernadores (CONAGO), y en septiembre comenzará la discusión de las leyes en la Cámara de Diputados. 
No hay duda que, previas al proceso electoral, hubo negociaciones, de otra manera cómo se explican que 

Gustavo Madero, al venir a la entidad, antes de las elecciones vaticinara: “desde Puebla el PAN  resurgirá”, y el 
huésped de Casa Puebla fue de los primeros gobernadores que respaldó el Adéndum. 

EL PRI PAGÓ EL PRECIO 
Comentaristas nacionales advierten que hasta que el Poder Legislativo apruebe las principales reformas 
incluidas en el Pacto por México, el presidente continuará cediendo concesiones a los gobernadores, que en la 
mayoría de los casos se han convertido en los señores feudales que hacen y deshacen en sus virreinatos. Por 
eso en Puebla el PRI perdió, y RMV pisoteó la democracia, como lo ha hecho con todo. Aunque la democracia 
no sirva más que como lo dijera el escritor argentino Arturo Jauretche: “Mientras en los países totalitarios el 
pueblo es un esclavo sin voz ni voto, en los “democráticos” es un paralítico con la ilusión de la libertad…” 

¿TRAICIONES, CULPABLES? 
Ya no es tiempo que el PRI hable de traiciones y busque culpables de derrota tan estrepitosa. Sus dirigentes y 
quienes aspiren a continuar dentro del Instituto con objetivos al 2018, es mejor que cambien el discurso y que 
empiecen a trabajar en la renovación del partido, en sus dirigentes y en buscar mega-alianzas, como lo hizo 

quien en 2010 y en 2013 obtuvo el triunfo, a base del ajedrez político que jugó, imponiendo sus fichas en el 
Congreso del Estado, Auditoría Superior, Instituto Estatal Electoral, Tribunal Electoral, CAIP y hasta en el 
Tribunal Superior de Justicia. 

CONGRESO SUPEDITADO 
Si la 58 Legislatura local ha estado supeditada al Ejecutivo, ¿imagínense como lo será el Congreso que a partir 
del 15 de enero de 2014 empezará a funcionar? cuando la fracción del PRI será solo de 9 diputados, el PAN 
tendrá 26 y el resto de los aliancistas: PRD  (con 6), Panal, M.C., PT y PSI, que en total sumarán 41. Así la 59 
Legislatura se convertirá en una Oficialía de Partes que aprobará fast track iniciativas y propuestas, será una 
oficina alterna a Casa Puebla, un Congreso sin pluralidad, como lo vislumbran especialistas. 

Por eso después de las elecciones arregladas, la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado, en 
unas cuantas horas, aprobó las cuenta pública de RMV de 2012, la del primer año de Eduardo Rivera y hasta 
los 45 últimos días de Blanca Alcalá. Ayer fueron puestas a consideración al Pleno del Congreso que 
seguramente aprobó en su mayoría. Así autoridades en funciones y las que llegarán, como Antonio Gali, 
empezarán a tomar el control. 

OBRAS POR DOQUIER: CAOS VIAL Y PAVIMENTO DESASTROSO 
El estilo del gobierno actual es impresionar al turismo con megaobras y anuncios espectaculares de otras. 

Cuando no termina con el puente elevado que se construye en B. Valsequillo, ya empezó con el plan de colocar 
pavimento de concreto en la 11 Norte-Sur, sin que importen los problemas de congestionamiento vial que 
ocasiona a los ciudadanos, los de a pie y los del transporte público y privado, que circulan por donde pueden. 
Mientras modernizan bulevares o avenidas, las calles contiguas están fatales con embotellamientos y 
pavimentos destrozados, por todos lados se encuentran arterias cerradas al tránsito por el dichoso e inconcluso 
Metrobús.  Para completar el cuadro, las lluvias de julio convierten a la ciudad en Bachilandia. ¡Planeen mejor 
señores! terminen primero un proyecto y luego empiecen otro. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-19/mirador
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AHORA LA FOTO MULTA 
Mientras que por una parte la Secretaría del Transporte amaga a concesionarios del transporte urbano, se 
alista a la caza de más recursos con la fotomulta (monitor vial) que funcionará a principio de agosto en la Recta 
a Cholula, Vía Atlixcáyotl, Periférico Ecológico, Calzada Zavaleta y Avenida Las Torres. Aún se desconoce la 
cuantía de la multa, pero de que será una minita de recaudación, lo será, como sucede en el Ayuntamiento 

pues empleados de la oficina recaudadora trabajan  día y noche y hasta sábados y domingos para cobrar lo 
referente a multas por estacionarse en lugares prohibidos, circular sin placas, choques, etc. Así ahora el Estado 
inventó la Fotomulta para exprimir más a los automovilistas, aparte de las verificaciones semestrales, etc. 
Directivos de La AMTM opinan que el monitor vial es un programa excelente, que funciona en otras entidades, 
pero debe ser preventivo, no coercitivo. Pero como nadie protesta, continuará el gobierno autoritario. 

D.M. LA SEMANA PRÓXIMA… 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-19/ensalada-politica 

 

 
 

(El Mapache) 
 
Juanito llegó para quedarse 
Como que ya se puso de moda organizar marchas pacíficas para protestar por algo, mentarle la madre a 

alguien o simplemente marchar para protestar contra las marchas. 
No demerito ni censuro la marcha pacífica que se ha organizado en contra de la negligencia médica de un 
galeno de La Bene, que lesionó severamente a una menor de edad. 

Me reservo mi opinión pero respeto la marcha pacífica que se ha organizado contra el maltrato animal a raíz de 
la aparición del Matagatos de Texmelucan, a la cual se sumarán los eternos opositores a las corridas de toros. 
Ya montados en esta euforia marchista, invito cordialmente a los habitantes del hermano municipio de Amozoc 

que se organicen en una manifestación (pacífica, of course) para protestar por la tomadota de pelo que les ha 
endilgado Mario Rincón, quien fue a encandilarlos con promesas de campaña que hoy no cumplirá, por los 
purititos webs de Rafael Moreno Valle. 
Y es que el ex priista converso fue designado como el séptimo secretario de Desarrollo Social del primer trienio 
morenovallista, lo que confirma lo que muchos ingenuamente creyeron que no pasaría: que la sombra 
de Juanito se pasearía por el recinto legislativo de la 5 poniente. 
Así, el magnificente Señor del Cerro y a su lacayo les han valido madres los 47 mil 731 electores del municipio 

ubicado al noreste de la capital poblana que como borregos al matadero acudieron a las urnas para regalarle su 
voto de confianza. 
Obvio, el ganón es el mismísimo góber que con esta maniobra le cede una curul más al Partido Acción Nacional 
con la llegada del suplente Francisco Mota, lo que servirá para mantener a los panistas calladitos y doblegaditos 

otros dos añitos, en aras de seguir fortaleciendo el sueño farónico de llegar a Los Pinos. 
Ahora, las apuestas corren en torno a quién será el próximo Juanito que brincará al gabinete estatal, pintándole 
caracolitos a los poblanos que acudieron en masa a votar por él y que volverán a ser timados. 

Pablito tiró un partidito…. 
Y todos quieren tirarse a Pablito. 
Desde todos los frentes, la artillería pesada apunta contra la humanidad de Pablo Fernández del Campo, quien 
comparte con Alejandro Armenta Mier el infame honor de encabezar la debacle tricolor. 
Ya lo menos, le exigen que si tiene madre (vergüenza, le dicen, para matizar) renuncie como de ya a su curul 
plurinominal en la próxima legislatura local, la cual, por cierto, tendrá el más raquítico número de diputados 
priistas de toda su historia. 

Pero dice Pablito que ni maiz, que en primera él no la solicitó ni se la adjudicó a la mala, sino que se la 
obsequiaron desde el CEN de su partido, y que a él de niño le enseñaron a que es una falta de respeto devolver 
los regalos que te dan, así que no, no se va a bajar. 

Cuándo se le pregunta si tiene alguna idea de quién es el que pide su cabeza, de inmediato le cuelga el 
milagrito a tres medios de comunicación, sin voltear a ver que en su mismo partido todos andan buscándolo, 
con la espada desenvainada. 

Eso, aquí y en china, es hacerse como el Tio Lolo. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10620:juanito-llego-para-
quedarse&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-19/ensalada-politica
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10620:juanito-llego-para-quedarse&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10620:juanito-llego-para-quedarse&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Tasa del Baño de Juan Carlos Natale (que Don Beltrone lo Redima) 
A las cinco de la tarde, cuando el barco del PRI-Verde se hundía brutalmente en Puebla, aquel domingo negro 
del 7 de julio, Juan Carlos Natale tuiteó que se habían robado su "tasa del baño". 

No su tasa de interés. 
Su "tasa del baño". 
¿Qué hacía el dirigente del Partido Verde fuera del búnker priista en ese momento de desgracia plena? 
Nada menos que denunciar un robo (vía Twitter) a una casa-habitación vacía. 

O semivacía, pues los ladrones se llevaron, en palabras del Verde, su "tasa del baño". 
Grave tragedia para quien tenía que estar operando con todo en aras de que su partido no quedara exhibido 
como el peor de los ocho que contendieron. 

El peor. 
El que tuvo los más grotescos resultados. 
El que sólo tendrá una bancada de dos diputados —él incluido— en la próxima legislatura. 
El que se le fue encima a Elías Abaid y amenazó con quitarle la coordinación de la bancada del Verde y echarlo, 
incluso, del partido. 
El que en su desesperación vocifera contra todos para afianzarse en un liderazgo que no ha tenido. 
El que ya les está pidiendo una mochada a los pocos presidentes municipales Verdes que ganaron. 

Muy en su estilo, Natale quiere que le den la obra pública que hagan en los casi cinco años que estarán al frente 
de sus municipios. 
Y más: ya les dijo que les mandará un despacho que los asesorará en el tema de las cuentas públicas. 

Negocio redondo para quien tuvo la peor caída que se tenga memoria en el alicaído Partido Verde. 
Lo malo para él es que los otros diputados locales de la bancada hicieron oídos sordos a su demanda y 
terminaron apoyando a Elías Abaid. 

No podía ser de otra manera. 
Desde el 8 de julio sus compañeros lo ven como un cadáver que camina, pero que ignora que está muerto. 
Y es que jura a diestra y siniestra que no lo moverán de su negocio particular —léase su partido—, una vez que 
Canek Vázquez, uno de los hijos favoritos de Manlio Fabio Beltrones, ya le dijo que cuenta con el apoyo de Don 
Beltrone, a quien Juan Carlos llama "el verdadero líder del Verde". 
Esa relación le da la certeza de que ni Arturo Escobar ni El Niño Verde lo destronarán. 
Faltaba menos. 

El poder es el poder, chingao. 
Algo ganará Juan Carlos en la próxima Legislatura local: seguramente aprenderá que la "tasa del baño" que le 
robaron los ladrones el 7 de julio no es "tasa" sino "taza". 
Digo. Por algo se empieza. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5748 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Los pingües negocios de Leobardo Soto al amparo de AUDI 
La muerte de un trabajador en las obras de construcción de las plataformas donde se levantarán las 
naves industriales de la automotriz AUDI ha puesto al descubierto un entramado de negocios y 
complicidades del líder estatal del la CTM, Leobardo Soto Martínez. 
Para empezar, la empresa contratada para la firma alemana, Construcciones y Desarrollos 
Inmobiliarios Santa Fe S.A. de C.V. (Codesa), tiene un contrato de “protección” con el líder 

cetemista, el cual le permite evadir el pago de cuotas al IMSS y de prestaciones a los más de 3,500 
trabajadores que ahí laboran. 
Resulta también que nadie puede trabajar en las obras de la plataforma de AUDI sin el 
consentimiento del diputado local electo del PRI, Leobardo Soto. 
Las condiciones en que trabajan albañiles, operarios, bandereros, vendedores de comida y 
choferes de camiones de volteo no son precisamente las más adecuadas, sobre todo por las noches, 

cuando tienen que laborar a oscuras, lo que provocó la muerte por atropellamiento de Abraham Arenas 
López, de 55 años de edad, en la primera semana de julio. 
Todo lo anterior ha sido corroborado por supervisores de la Delegación de la Secretaría del Trabajo, 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5748
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a los que por cierto se les negó el acceso al terreno donde se edifican las plataformas de la armadora, 
luego de que e-consulta diera a conocer la muerte del banderero Abraham Arenas y la negativa de la 
constructora para indemnizar a sus familiares. 
En ese reporte se destaca que la visibilidad que predomina en los terrenos de San José Chiapa es muy 
mala, sobre todo cuando se oculta el sol, ya que la iluminación es insuficiente, los camiones que 

transportan materiales levantan una gran polvareda, además que los albañiles y operarios que trabajan 
lo hacen sin chalecos reflejantes o con lámparas de poco alcance. 
En realidad ésta fue la causa del accidente que le costó la vida a Abraham Arenas, ya que nunca fue 
visto por el chofer del camión de volteo que lo atropelló, Ángel Peña Huerta, actualmente preso en el 
penal de Tepeaca por el delito de homicidio culposo. 

En las obras participan de 800 a 1,200 camiones de carga, que cada semana tienen que pagar una 
cuota de 200 pesos al líder cetemista Leobardo Soto. 

Estos ingresos le representan al también diputado electo del PRI, 200 mil pesos semanales y 800 mil al 
mes. 
El encargado de seleccionar a los trabajadores contratados por Codesa es Óscar Sánchez, cuñado de 
Arturo Soto Martínez, hermano del líder estatal cetemista. 
Éste no sólo se encarga de cobrar a Codesa las cuotas sindicales de quienes laboran en las plataformas 
de AUDI, sino también las calcomanías de cada unidad de acarreo de materiales y la contribución de 
200 pesos semanales a cada camión de volteo. 

Se ventiló también que el encargado de relaciones laborales de la firma AUDI es Horacio Garmendia 
Salman, ex presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje y ex delegado de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social. 
La firma alemana, por su parte, no desconoce las riesgosas condiciones de quienes laboran en la 

construcción de sus plataformas, ni las complicidades que existen entre Codesa y el líder sindical de la CTM 
para evadir el pago de cuotas al IMSS y otras prestaciones laborales. 

Leobardo Soto quiere aprovechar su influencia política para frenar las investigaciones de la 
Secretaría del Trabajo,a raíz de la inspección que la semana anterior realizó en los terrenos donde se 
construyen las naves de la armadora automotriz. 
Frente a estas presiones, la delegada de la STPS, Vanesa Barahona de la Rosa, podría hacerse de la 
vista gorda para evitarse problemas con el cacique cetemista y las autoridades estatales, empeñadas en 
dar todas las facilidades a la firma alemana, aunque con ello violenten los derechos laborales de quienes 
hoy trabajan en la construcción de sus plataformas y naves industriales. 

*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Mi encuentro con la serpiente 
Todo empezó cuando la tormenta de rayos alteró el sistema nervioso de Jony, la perrita cocker 
spaniel que durante ocho años formó parte del hogar: ésta echó a correr y su instinto la llevó a 
internarse en el bosque. Pasaron dos días y el animal no regresó. 

La mañana del 15 de julio, empezaron a ladrar los perros de casa. Supuse que Jony estaba de vuelta y que 
llegaba herida o enferma. Fui hacia donde se encontraban los canes con la esperanza de ver a la mascota 
tratando de meterse por algún hueco de la reja-puerta. Hacia allá se dirigió mi vista. Cuando caminaba noté 
algo extraño en la actitud de los animales: tenían la cola entre las piernas. Mi observación resultó tardía porque 
en ese momento me mordió la serpiente que estaba asustada y lista a repeler cualquier agresión: sentí un 
extraño ardor en el tobillo y vi cómo la cascabel huyó culebreando alejándose de mí vista. 
(En la época de lluvias las víboras buscan lugares soleados. Nunca atacan a menos de que se sientan 

agredidas) 
De inmediato le dije a mi esposa que saldría en busca de un médico. Ella se asustó cuando le comenté lo que 

había pasado. La adrenalina aguzó mi sentido de conservación. Pensé en cómo retardar el trayecto del veneno: 
“Lo único que sirve –me dije– es conservar la calma y buscar ayuda profesional. Traté de seguir la 
recomendación de no sé quién y subí a mi auto. Manejé como conductor de ambulancia. Recorrí parte del 
Periférico y debo haber implantado un récord de tiempo entre Haras del Bosque (donde vivo) y el sanatorio que 

se encuentra ubicado en la zona Angelópolis de Puebla. 
En el trayecto rumbo al hospital hice algunas llamadas para conseguir el antídoto. Dos de mis hijos se dieron a 
la tarea de buscarlo hasta encontrar el único existente en la ciudad: lo tenía la farmacia Fleming de 
especialidades (BUAP). Habían transcurrido sesenta minutos cuando llegó el suero a Urgencias del Hospital 
Ángeles donde ya me encontraba encamado. En ese lapso vi tres o cuatro enfermos graves y a sus seres 

http://e-consulta.com/nota/2013-07-10/seguridad/ocultaron-muerte-de-trabajador-de-audi-se-niegan-indemnizar-deudos
http://e-consulta.com/nota/2013-07-10/seguridad/ocultaron-muerte-de-trabajador-de-audi-se-niegan-indemnizar-deudos
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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queridos avisándoles a sus familiares. Yo estaba conectado a los aparatos que vigilan los signos vitales. No 
hubo nada malo. El suero con el antídoto y otros medicamentos actuaron en mi organismo. De ahí me llevaron 
a una habitación para que los médicos observaran mi herida y reacciones. Todo normal; es decir, el hematoma 
provocado por la mordida y el veneno seguía su curso pero sin presentar síntomas que indicaran algo extraño o 
alarmante. No obstante, el doctor recomendó que permaneciera internado 24 horas más por aquello de que 

ocurriera alguna alteración indeseable. En esas andaba cuando de la Secretaría de Salud del gobierno del 
estado Puebla nos avisaron que estaban disponibles veinte dosis de ese tipo de suero, que por cierto se elabora 
con veneno desactivado. 
Al día siguiente recibí una llamada de la asociación cuyo trabajo es cuidar las especies crótalos y asistir u 
orientar a las personas que sufren la mordida de alguna serpiente. Su interés, dijeron, es porque en las 

farmacias y hospitales de Puebla no hay dosis suficientes del suero-antídoto, quizá porque no existían 
antecedentes sobre ataques de crótalos. 

¿Cómo se enteraron?, pregunté a la persona que me contactó. Me dijo que alguien de la reserva Flor del 
Bosque (ahí hay un serpentario) le había informado después de que yo hablé para indagar si ellos tenían el 
antídoto explicándoles la razón de la emergencia. Así supe que mi caso quedará registrado como el primero 
que ocurre en Puebla, zona en apariencia ajena a esas especies. 
Más tarde me visitó uno de los biólogos del laboratorio que produce el suero de marras. Quería saber si hubo 
problemas para conseguirlo. Lo puse al tanto y prometió hablar con las autoridades de diferentes hospitales 
con el fin de convencerlos sobre la necesidad de contar en su stock de medicamentos con varias dosis de 

antídoto. Coincidimos en que debido al irresponsable uso del suelo (yo le llamo corrupción), los 
fraccionamientos invadieron la zona endémica donde viven y se reproducen crótalos e insectos venenosos 
como la araña violín y la conocida como viuda negra, cuyos venenos son terriblemente dañinos, mortales si no 
se administra a tiempo el antídoto correspondiente. Los alacranes también salieron a colación; dijo que el 

piquete de la especie que habita en la zona metropolitana de Puebla no es mortal como las alimañas que se 
reproducen en tierra caliente, la Mixteca por ejemplo. 

¿Qué hacer cuando ocurre este tipo de percances? 
Una vez pasado el susto me puse a investigar los procedimientos recomendables para evitar que se necrose el 
tejido y se ponga en riesgo la vida. La intención: escribirlo con el deseo de alertar a quienes me lean 
pidiéndoles correr la voz y avisar de este peligro latente. Sobre todo en los nuevos fraccionamientos cuyos 
constructores (en complicidad con las autoridades) le han robado espacio a la naturaleza, ambición 
acompañada de la estupidez, coincidencia que perjudica terriblemente el equilibrio ecológico. 

 Identificar al crótalo o bicho que le inocule su veneno (el antídoto digamos que tradicional no funciona 

contra la toxina de la serpiente coralillo, reptil poco común en la región). 

 No alterarse y conservar la calma. 

 Acudir al hospital más cercano. 

 Hacerse acompañar de alguien para que vigile sus reacciones que en el peor de los casos pueden ser: 

dificultad para respirar, hormigueo, sudor frío, vista borrosa, pulso rápido, palidez, sed, cansancio, 
debilidad, párpado caído, baja de presión arterial, náusea, vómito, entumecimiento del miembro 
afectado, parálisis y dolor ascendente. 

 A falta de asistencia médica el tejido se inflama hasta hacer que éste reviente provocando que se 

necrose con el peligro de perder el miembro afectado e incluso hasta la vida. 
Esta es pues mi experiencia. Espero sirva para evitarle un mal rato si por mala suerte usted o alguno de sus 
familiares resultara afectado. Ojalá que nunca ocurra, empero, no está por demás conocer los procedimientos 
para, si se presenta, afrontar semejante emergencia. 
Que sean felices. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-18/mi-encuentro-con-la-serpiente 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Los Hombres de la Transición 
Aunque será hasta la próxima semana –el miércoles- cuando se den a conocer a los hombres que acompañarán 
a Tony Gali en el largo proceso de transición que llevará hasta su toma de posesión como presidente 
municipal de Puebla, ya hay algunos nombres que en los últimos días se han empezado a analizar en la 

mesa de la toma de decisiones. 
Todos ellos comparten una característica común: todos, sin excepción, fueron fundamentales para el triunfo 
del candidato de la coalición Puebla Unida, ya sea desde el cuarto de guerra o en el teatro de la operación 

http://e-consulta.com/opinion/2013-07-18/mi-encuentro-con-la-serpiente
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electoral, donde, discretos pero eficientes en lo que les correspondió, demostraron tamaños e hicieron 
suficientes méritos para, muy probablemente, formar parte del equipo de trabajo del futuro edil capitalino 
por 4 años y 8 meses. 
Como ya ha trascendido, el equipo de transición será coordinado, a petición expresa del propio Gali, 
por Fernando Manzanilla Prieto, quien en los hechos, en el día a día, ya funge como tal, encargándose de 

darle orden y estructura al proceso, a grado tal que la meta es dejar diseñada la ruta crítica de 
navegación hasta la primera prueba de fuego: los primeros 100 días de gobierno. 
En 2010, Manzanilla encabezó el equipo de transición del entonces gobernador electo Rafael Moreno Valle, 
en medio de un periodo convulso entre el marinismo que no se terminaba de ir y el morenovallismo que no 
acababa de llegar. El ex secretario General de Gobierno, coordinador de la campaña y futuro diputado 

está más que probado en la faena y al elegirlo para liderar el esfuerzo, Gali apuesta sobre seguro. 
Debajo de Manzanilla habrá integrantes de tres grupos: 1) Aquellos que desde el war room hicieron posible 

el triunfo de Puebla Unida con 10 puntos de diferencia sobre el PRI-PVEM, 2) aquellos que fueron enviados por 
el alcalde Eduardo Rivera a la campaña para aportar desde sus diferentes trincheras, y 3) aquellos que 
propiamente pertenecen al círculo íntimo de operadores de Gali, un equipo por cierto bastante pequeño. 
Entre los primeros hay que anotar a Mario Riestra Piña, diputado del PAN y presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado; Guillermo Aréchiga Santamaría, diputado del 
Partido Nueva Alianza y ex secretario general de la sección 51 del SNTE; Gerardo Islas Maldonado, 
presidente del Panal en el estado, y Pedro Gutiérrez Varela, regidor panista en el Cabildo capitalino. 

En el segundo grupo hay que considerar a Enrique Guevara Montiel, uno de los hombres más cercanos al 
alcalde Eduardo Rivera y de quien ha sido asesor y director de Prevención del Delito; Gerardo Maldonado 
Balvanera, dirigente municipal del PAN; Eduardo Morales Garduño, secretario de Desarrollo Social y 
Participación Ciudadana, y su tocayo, Eduardo Alcántara Montiel, titular de la Secretaría de Gobernación 

municipal y un operador nato, con no pocos galones al pecho. 
En tanto, en el tercer grupo hay que incluir, especialmente, a Xavier Albizuri Morett, secretario particular 

de Gali y regidor electo, así como a una baraja de nombres –que por el momento me reservo- propuestos por 
los hijos del presidente electo, Tony y Edy Gali López, quienes antes y durante la campaña desempeñaron 
roles importante para la contundente victoria de su padre. 
Por supuesto que ni son todos los que están, ni están todos los que son, pues la valoración de perfiles 
apenas ha arrancado. 
Eso sí: cuentan que tras el anuncio de los primeros hombres de la transición, después un lapso razonable, 
vendrá la designación de coordinadores de áreas específicas, mismos que en los hechos se perfilarán como 

los futuros secretarios, igual que lo hizo Moreno Valle, en su momento, con su equipo de transición, dentro 
del cual incluyó desde el principio a quienes ya como gobierno se hicieron cargo de las secretarías de medio 
ambiente, seguridad pública y desarrollo económico: Amy Camacho, Ardelio Vargas y Pablo Rodríguez 
Regordosa, respectivamente. 

Las fuentes aseguran que fue a principios de esta semana cuando, en una comida privada en Casa 
Puebla, Gali definió los tiempos y alcances de la etapa que ha comenzado y que durará 7 meses hasta que 
entre al relevo de Eduardo Rivera. Además del anfitrión, claro, a dicha comida también asistieron los 

secretarios Roberto Moya (Finanzas), Cabalán Macari (Infraestructura) y Eukid Castañón (Contraloría), así 
como el citado Fernando Manzanilla. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
El regreso de Refugio Rivas 
Ayer le anticipaba el regreso de Refugio Rivas Corona a la vida política. Lo hizo al ganar una diputación local en 
las elecciones del pasado 7 de julio en su natal Tlaxcala. 

Pero lo interesante del tema es que a través de una carta promete regresar pronto a Puebla para que desde su 
posición de legislador consiga la Toma de Nota del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres 

del Estado de Puebla (SUTCOBP). 
La carta no tiene desperdicio, no sólo porque el ex líder sindical anuncia su regreso, sino porque da esperanzas 
a un movimiento que parecía extinto en el Colegio de Bachilleres. 
Aquí la aguerrida carta del resucitado Refugio Rivas Corona: 

“A todos los trabajadores del COBAEP 
Presentes 
Reciban un cordial y afectuoso saludo de su Secretario General Prof. Refugio Rivas Corona y a la vez aprovecho 
para manifestarles y hacerles de su conocimiento lo que ha sucedido en los últimos días, hechos que nos llevan 
a reforzar y consolidar nuestra convicción y compromiso para seguir luchando en beneficio de todos y cada uno 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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de los trabajadores de este sub-sistema. 
El compromiso que hice ante todos ustedes de llevar a cabo las acciones pertinentes para y por seguir con y en 
nuestro Sindicato es firme e ineludible por la confianza que depositaron en mí y por el cariño que le tengo a 
nuestra organización, que está formado por hombres y mujeres que día a día luchan por el beneficio de su 
familia. 

Ratifico mi compromiso de velar por los intereses laborales de cada uno de ustedes y les comunico que en días 
pasados decidí participar, con su anuencia en las elecciones del Estado de Tlaxcala para Diputado Local, con la 
finalidad de ganar espacios para que por medios de éstos logremos el objetivo de que se nos dé la Toma de 
Nota que legítimamente nos corresponde. El primer paso ya está dado, se ganó la diputación con un amplio 
margen de votos y estos nos servirá para seguir luchando ante instancias correspondientes para lograr lo que 

muchos trabajadores tanto anhelamos: El reconocimiento de nuestros derechos sindicales y la reinstalación de 
compañeros que injustamente han sido despedidos y lastimados en estos dos años de injusticias vividas. 

Nuestra lucha también ha sido desde la Federación Nacional de Sindicatos para lograr incrementos salariales y 
prestaciones, mismos que se darán a conocer en el próximo C.G.R. 
Es conveniente puntualizarles que este compromiso es ratificado para todos  los integrante de este, su Comité 
Ejecutivo, ya que ¡JUNTOS, ORGANIZADOS, DISCIPLINADOS , VENCEREMOS! 
Atentamente  
Puebla, Pue. 16 de julio de 2013 
Secretario General del SUTCOBP 

Y Diputado Electo 
Prof. Refugio Rivas Corona”  
Hasta aquí la carta.  
Veremos qué tanta razón tendrá Cuco Rivas. 

*      **      **  
El autor de esta columna se tomará unas inmerecidas pero necesarias vacaciones. 

Nos leemos el lunes 29 de julio. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42418:el-regreso-de-refugio-
rivas&Itemid=137 

 

 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
“Izquierdas”: el medio millón de votos 

Y la llamada “izquierda” electoral representada por el PRD, PT y MC vive y se mueve en las urnas como la 
tercera, cuarta y sexta fuerza política en el estado. 

De acuerdo a los datos oficiales del Instituto Electoral del Estado (IEE) de la votación distrital, los llamados tres 
partidos de “izquierda” suman juntos la nada despreciable cantidad de 552 mil 965 votos. 
Le atribuye la autoridad electoral al Partido de la Revolución Democrática con 222 mil 126 votos, al Partido del 
Trabajo 210 mil 212 y al Partido Movimiento Ciudadano 120 mil 627. 

Sumados los sufragios de la “izquierda” electoral, superan los 462 mil 763 obtenidos por el Partido Acción 
Nacional que impone como primera fuerza política, contra los 401 mil 254 del Partido Revolucionario 
Institucional, la segunda fuerza. 
El total de la votación distrital que se registró en la entidad fue de 2 millones 294 mil 900 sufragios, de los 
cuales la coalición Puebla Unida - PAN, PRD, Panal y PCP- obtuvo 925 mil 526 votos. 
Los 552 mil 965 votos del PRD, PT y PMC, casi 553 mil, corresponden a los partidos de izquierda que en 2012 
postularon en coalición como candidato a la Presidencia de la República al tabasqueño Andrés Manuel López 

Obrador y ganó la plaza con 860 mil 134 sufragios, 5 mil 500 más que el PRI-PVEM con Enrique Peña Nieto. 
El IFE le atribuyó entonces al el ex gobernador Manuel Bartlett Díaz 681 mil 115 votos, con todo y el reclamo 
de ahora senador de la presunta desaparición de 20 mil 700 sufragios. 

Ahora bien, contra todos los pronósticos de que se diluiría la fuerza del PRD en esta elección y se dispersará el 
voto duro del PT y PMC, con la tesis de que el voto “amarillo” del 2012 de AMLO los cacharía el PRI al comparar 
entre Moreno Valle y Mario Marín, la realidad es otra. 
Pese al más del medio millón de votos obtenida por las izquierdas –por referirse solo a la votación distrital- no 

es ninguna garantía de conservar el respaldo de los votantes poblanos en un escenario donde Morena, el 
partido de AMLO, incursione en las elecciones legislativas federales del 2015. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186551 

 

(Golpe Bajo/Iván Tirzo Santos) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42418:el-regreso-de-refugio-rivas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42418:el-regreso-de-refugio-rivas&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186551
http://impreso.milenio.com/
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Despiden empleados en Coronango por no votar por panista 
Trabajadores de la administración municipal de Coronango fueron despedidos por no apoyar al candidato de 
Puebla Unida en el pasado proceso electoral, Raúl Palalia. 
En un correo enviado a este reportero informaron que entre el 17 y 18 de julio fueron dados de baja del 

ayuntamiento panista por no sumarse a la causa. 
Los empleados relataron que en los primeros días de mayo fueron advertidos por personal de la administración 
que debían hacer campaña a favor del panista, Palalia. 
Los trabajadores estaban identificados como simpatizantes de otros candidatos y partidos políticos –llámese 
PRI, PT y PSI-. La invitación fue que cada uno tenía que llevar a votar a sus familiares el 7 de julio por el 

abanderado de la mega coalición. 
Al perder el panistas y resultar ganadora de la contienda la candidata de la alianza Cinco de Mayo, Hermelinda 

Macoto, en la administración municipal se tomó la decisión de correr a los consideraron traidores. 
Comparto parte del correo: “Buenas tardes, le escribo por lo siguiente. Somos un grupo de al menos 25 
trabajadores que fuimos echados a la calle del ayuntamiento de Coronango, porque sospechan, porque no 
tienen pruebas para soportarlo, que no votamos por el candidato del PAN. 
Coronango lleva dos administraciones municipales gobernado por Acción Nacional y pretendían una tercera 
gestión, pero no la lograron por sus errores de los dos presidentes en turno. 
Nos dijeron al llegar a la Presidencia Municipal que ya no teníamos nada que hacer. Pero nos corrieron sin el 

pago de la última quincena, ni con un finiquito, una indemnización de por ley. 
Estamos organizándonos para proceder conforme a derecho ante la Junta Local. Estamos pensando en proceder 
también ante la Fepade al haber una represalia política, porque sospechan que votamos por cualquier otro 
menos por el panista”. 

** 
No es el único municipio en donde empleados aseguran que fueron coaccionados para apoyar la campaña de 

los abanderados panistas y de candidatos comunes. 
Varios empleados de los ayuntamientos de San Andrés Cholula y San Pedro Cholula comentan que les sucedió 
lo mismo. No fueron despedidos, pero fueron vigilados para trabajar a favor de los candidatos de Puebla Unida. 
De eso dependía el no perder sus fuentes de trabajo. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186554 

 

(Raymundo García García) 
 

Elecciones, política y territorio 
En el contexto del centenario de la batalla del cinco de mayo -1962- la ciudad de Puebla y en particular el 
Municipio fue reorganizado, no sólo con una nueva traza urbanista con boulevares, fuentes y conectado al DF 
con una autopista; sino que además, fue dotado de mayor espacio territorial. 

El nuevo territorio del Municipio de Puebla de Zaragoza, absorbió los territorios de cinco municipios reducidos a 
pueblos además de territorio de los municipios de San Pedro Cholula, Cuautllancingo y particularmente de San 
Andrés Cholula. Con este municipio y por falta de delimitación empírica ante la ausencia de asentamientos 

humanos, jamás se corrigieron los mapas electorales y en el mediano plazo resultado de elecciones 
competitivas y del nuevo desarrollo urbano de alta especulación de la tierra, como consecuencia de la 
construcción de la “zona de Angelópolis”, los problemas limítrofes saltaron al cuerpo de las agendas políticas 
del gobierno del estado, de los municipios de San Andrés Cholula, del Municipio de Puebla, y particularmente 
del Congreso del estado. 
En 1996 al inicio de la primera administración panista de la ciudad de Puebla, en abierta confrontación con la 

administración municipal panista de San Andrés Cholula, se puso sutilmente a debate la vecindad del alcalde de 
ese momento Gabriel Hinojosa Rivero avecindado en Estrellas del Sur. El gobierno municipal de San Andrés a 
través de la colocación de una patrulla en Estrellas del sur y San José Vista Hermosa, enviaba un mensaje 
político muy agresivo en contra del alcalde angelopolitano, que simple y sencillamente no era vecino del 

municipio que administraba y bajo el criterio del gobernador en turno –Manuel Bartlett Díaz, que había 
reivindicado el principio de legalidad como el punto básico de su trabajo, simple y sencillamente Hinojosa de no 
actuar a tiempo y dentro de la ley, podría ser removido. 

En esa coyuntura que conjugaba elecciones, política, territorio y gobierno, Hinojosa con el decreto de nueva 
dimensión territorial del Municipio de Puebla1962, reclamó para la capital el territorio que indebidamente 
mantenía San Andrés, y que por tradición los mapas electorales seguían considerando un polígono de alrededor 
de ocho kilómetros cuadrados como territorio de San Andrés. Desde 1996 el río Zapatero, se convirtió en el 
límite natural entre Puebla y San Andrés Cholula. Han pasado varios más de quince años de litigio, se han dado 
variadas interpretaciones, ha habido estudios millonarios pagados con recursos públicos, se han promovido y 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186554
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sustanciado juicios ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación y ante el Congreso del estado, y siempre se 
ha ratificado en todo momento que el río Zapatero señalado en el decreto de 1962, ha sido y sigue siendo el 
límite natural entre los dos municipios mencionados. 
En la campaña por la alcaldía poblana el hoy presidente electo se comprometió a resolver este asunto, 
administraciones municipales anteriores y la presente del municipio de la capital del estado han reclamado 

solución al Congreso local. Pareciera que ante el fantasma de una aparente inelegibilidad del alcalde electo, 
finalmente el asunto será resuelto y algo más, se decretará una readecuación territorial a otros municipios 
cercanos a la capital. En suma: hoy se facilita una decisión que pudo haberse tomado años atrás, y evitado 
tanto tiempo perdido. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186553 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Vuelve la grilla legislativa 
El trabajo legislativo y la grilla en el Congreso volvieron a la normalidad; ayer fueron abordados y aprobados 
temas interesantes sobre los que pueden darse varias lecturas políticas. 

El tema limítrofe entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula es uno de varios, pues una vez concluida 
la elección del pasado 7 de julio por fin el Congreso del Estado decidió entrarle al tema y de qué forma. 
En este sentido, habrá que destacar que es un hecho que el Poder Legislativo y su actual cámara -la LVIII-, 
comandada por el diputado panista, Mario Riestra Piña, han sabido encausar los trabajos por buen rumbo. 
Y es que Riestra, a pesar de caminar por el delgado alambre de la grilla legislativa, no ha titubeado siquiera un 

poco, ni se ha ido de lado, ni ha cometido errores que pudieran pesarle a él o a su partido. 

Como diputado ha sido institucional, punzante e inteligente. 
Muy colmilludo, se mantuvo ajeno a los reflectores en el pasado proceso electoral. 
Sin duda existe un mar de diferencias entre el liderazgo de Riestra y el del ex titular de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza, el también candidato perdedor a edil por el municipio de San 
Martín Texmelucan. 
Empero, la señal enviada por el Congreso sobre el tema limítrofe tiene que ver, por supuesto, con los 
resultados de los comicios pasados y con la victoria lograda por la coalición Puebla Unida y su candidato, Tony 

Gali Fayad. 
Es un hecho que el actual Congreso dejará resuelto el añejo conflicto que ni siquiera Eduardo Rivera Pérez, edil 
capitalino, pudo organizar y resolver, en su momento. 
Hoy las cosas cambiaron y son totalmente distintas. 
Y es que entre los próximos ediles de Puebla y San Andrés existe mucha diferencia, toda vez que Tony Gali 

cuenta con todo el apoyo del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, para construir la mejor ruta de cara a 
2018. 

Esto incluye poner en orden todo el territorio de Puebla, en particular, el que colinda directamente con una de 
las Cholulas, por lo que la ciudad será la más beneficiada con el surgimiento de un nuevo decreto que supla al 
de 1962. 
Proyectos como el Parque Lineal y la Estrella de Puebla -próximos a inaugurarse- no pueden estar del lado 
equivocado. 
Otro tema que resulta harto interesante es la aprobación de la reforma para permitir que los poblanos que 

radican en los Estados Unidos puedan, a partir de 2018, participar en los comicios que se celebren en Puebla y 
así emitir sus sufragios desde el extranjero. 
El único que se negó a apoyar la iniciativa fue el siempre polémico diputado, Héctor Alonso Granados, quien, 
dicen, se aprovechó que el líder de su partido (el Panal), Gerardo Islas, se encuentra de vacaciones en 
Singapur con su prometida, la actriz, Sherlyn González. 
Lo trascendente del tema es que los votos de nuestros connacionales serán organizados y controlados, adivinen 

por quién, así es, por el Instituto Electoral del Estado (IEE) y su presidente, Armado Guerrero Ramírez. 

Un mosaico más que asienta el mandatario poblano para la construcción de su camino y futuro político de cara 
a 2018. 
Y la cereza del pastel, en la grilla legislativa de ayer, fue la aprobación de las cuentas públicas de los políticos 
priistas, Blanca Alcalá Ruiz y Enrique Agüera Ibáñez, quienes no tuvieron problemas para quedar a mano 
con la autoridad en sus distintas gestiones públicas. 
Los diputados, todos en su mayoría, sin más ni más, aprobaron sus cuentas públicas sin despeinarse. 
Así de compleja es la política. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2573&-Posdata-VcyIuy-I%20-uuiII%20-IyuisI%20Eiu 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186553
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2573&-Posdata-VcyIuy-I%20-uuiII%20-IyuisI%20Eiu
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Crece la opacidad en el gobierno de RMV y nadie se atreve a cuestionarlo 
En el actual sexenio se aplica la máxima de Porfirio Díaz de hacer “mucha administración y poca política”, ya 

que bajo ese criterio todas las fuerzas políticas representadas en el Congreso del estado se han sometido a un 
esquema de absoluta opacidad para que entre todos se cubran las espaldas y no salgan a la luz pública las 
anomalías que se pudieron cometer en el ejercicio de más de 60 mil millones de pesos del erario tanto en el 

Congreso local, el Poder Ejecutivo y varios ayuntamientos, incluido el de la capital. 
Más allá de premios, reconocimientos públicos y la propaganda oficial que sostiene que en Puebla se tiene la 
mejor legislación en materia de transparencia y que no se oculta la información gubernamental como en épocas 

pasadas, lo cierto es que actualmente la revisión de la aplicación del erario se hace bajo negociaciones 
políticas, se esconde la mayor parte de las anomalías y se utilizan las auditorías como mecanismo para someter 
a los críticos del Poder Ejecutivo. 
Tal vez se utilizan nuevas formas de fiscalización, pero en el fondo se ha incrementado la opacidad en los tres 
poderes públicos en el estado, como consecuencia de que no hay una verdadera oposición política en la 
entidad, no existen contrapesos ni grupos de la sociedad civil que incidan en este tema. La poca crítica que se 
hace en la materia proviene de medios de comunicación, y no de todos, sino de unas pocas voces. 

Sólo así se puede entender que de manera poco o nada creíble en un periodo de menos de dos meses se revise 
por parte del Congreso la aplicación de 60 mil millones de pesos del Poder Ejecutivo –correspondiente al 
ejercicio de 2012– y no se encuentren anomalías y las pocas observaciones se acaben ocultando. Y que los 

diputados para aprobar el dictamen sólo hayan tenido cinco reuniones. 
Por eso en Puebla no pasa nada, pese a que se hacen obras públicas a costos nunca antes vistos; sin que se 
sepa la calidad de su construcción y su impacto social, y su esquema económico implique comprometer con la 
banca privada miles de millones de pesos del erario por los créditos adquiridos por las empresas encargadas de 

los proyectos, bajo un esquema en el que no se le da la categoría de deuda pública, pero en realidad sí lo es. 
Todo eso es posible por el sometimiento que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ejerce sobre la mayor 
parte de los actores políticos de la entidad. Un ejemplo claro es el de édgar Salomón Escorza, el fallido 
aspirante a edil de San Martín Texmelucan y ex presidente del Congreso local. 
Salomón hasta hace unos meses formaba parte del grupo de políticos consentidos del gobernador, pese a que 
es legislador local por el PRI. Eso le permitió a este político tener a su cargo la Junta de Gobierno y 

Coordinación Política del Congreso local durante 2012, época en que tuvo la excentricidad de mandar a 
remodelar su oficina para que se pareciera, en estilo y el tipo de muebles a la de Fernando Manzanilla Prieto, 
quien ese entonces era secretario General de Gobierno y el segundo hombre del Poder Ejecutivo. 

Desde que se hizo la remodelación de la oficina y se mandó arreglar el inmueble el Mesón del Cristo, el cual fue 
un edificio que se le donó al Congreso, surgieron una serie de anomalías, tales como que las empresas Mar de 
México Comercializadora y Consorcio Constructora Magestic se hicieron cargo de esos trabajos y resultó que 
ambas tenían sus domicilios fiscales en la colonia Popular Emiliano Zapata, en casas abandonadas. 

Es decir, se decía de que en realidad ambas empresas contratadas en el periodo de Salomón eran “fantasmas”. 
A principios de este año los diputados del PAN anunciaron que investigarían a ambas empresas por creerse que 
había operaciones fraudulentas. 
Dicha investigación se continuó cuando Edgar Salomón se negó a ser candidato del PAN para edil de San Martín 
Texmelucan y buscó la postulación en el PRI, la cual consiguió, pero le costó distanciarse del grupo político del 
gobernador. La historia posterior es de sobra conocida: el priista fue derrotado por haber sido un pésimo 
aspirante que no era querido por la gente de su propio partido. 

Hace unos días Salomón regresó al Congreso y su caso entró en la negociación política que emprendieron los 
diputados priistas, de votar a favor de la cuenta de Moreno Valle, a cambio de que se aprobara la cuenta de su 
compañero de bancada Edgar Salomón, junto con los dictámenes de otros priistas. 

Es decir la enjundia panista de que se investigara a las empresas utilizadas por Salomón para remodelar la 
oficina principal del Congreso y el edificio del Mesón del Cristo quedó solamente en buenas intenciones, ya que 
nunca se sabrá si realmente se usaron compañías “fantasmas” para esos propósitos. 

¿Por qué afirmar que ahora con el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas se está peor que antes? 
En legislaturas anteriores privó el mismo esquema de sometimiento de la fracción mayoritaria al poder del 
gobernador en turno, pero aun así había diputados críticos de oposición y hasta dentro del mismo PRI. 
Hace tres sexenios un diputado del PAN llamado Jorge Ehlinger Coglhan con calculadora en mano puso en 
ridículo al Congreso, durante una sesión del pleno, al exhibir que en varios dictámenes de cuentas públicas las 
cifras no cuadraban. Y obligó a que los expedientes regresaran a revisión y corrección. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/19/crece-la-opacidad-en-el-gobierno-de-rmv-y-nadie-se-atreve-a-cuestionarlo/
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Un sexenio después un grupo de diputados del PAN y el PRI cuestionó hasta la saciedad un informe que 
presentó el entonces secretario de Gobernación, Carlos Alberto Julián y Nacer, y lo obligaron a volver a 
elaborarlo. 
Ahora nadie en el Congreso se atreve a cuestionar ni el zumbido de una mosca. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/19/crece-la-opacidad-en-el-gobierno-de-rmv-y-nadie-se-

atreve-a-cuestionarlo/ 

 
(Editorial) 

 
Crece la opacidad en el estado 

El Congreso local aprobó la cuenta pública del gobernador correspondiente al ejercicio del año 2012 sin que se 
hiciera la más mínima crítica al dictamen por parte de los legisladores de todas las fracciones y sin que se 
conociera el monto de las observaciones que se realizaron a la aplicación del gasto. 
Al final privó la idea de que se aprobó el ejercicio presupuestal del Poder Ejecutivo, sin que hubiera alguna 

objeción, como resultado de que se negoció aprobar la cuenta pública de importantes personajes del PRI que 
han sido ediles o han ocupado posiciones relevantes en los poderes públicos del estado. 
Lo que ocurrió ayer en el Congreso es una muestra de que la opacidad en el estado ha aumentado y que no 
hay un proceso de fiscalización que permita detectar mal manejo de los fondos públicos, actos de corrupción o 
negligencia en la aplicación del erario. 
Toda la información que se maneja en el tema se mantiene oculta y de antemano se sabe que no existe una 
verdadera revisión de cómo se gastan los fondos públicos. 

Se tiene noción de que la corrupción avanza en diferentes áreas de gobierno, que hay un dispendio en la 
realización de la obra pública, que no funcionan muchos de los servicios de salud en la entidad y que nadie 

revisa que se le dé un uso correcto al erario. 
Esta situación se debe, en mucho, a que no hay una oposición política que exija cuentas claras al gobierno, ni 
se tienen organismos confiables que puedan hacer una revisión del ejercicio público. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/19/crece-la-opacidad-en-el-estado/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El caos ahora en el Verde 
• Cuidado con caso Tameme 
• Que ahora sí va solución limítrofe  
Como era de esperarse, la debacle electoral alcanzó también a los aliados del Partido Revolucionario 

Institucional y ahora le tocó a Juan Carlos Natale López, quien, al estilo de su homólogo Pablo Fernández, lo 
primero que hizo- y parece que lo único- fue asegurar su primer lugar en la lista de los plurinominales para 
tener garantizada su diputación en el Congreso del Estado.  
Ayer por fin Elías Abaíd, el actual coordinador de los diputados del Verde, de plano despotricó contra su 
dirigente a quien no bajó de miope, ridículo y egoísta al tratar de repartir culpas de lo que fue el peor desastre 
electoral de todos los tiempos para el Partido Verde. 
Desde antes de que se llevara a cabo el proceso electoral, cuando estaba a la puerta el cambio de la dirigencia 

estatal del propio Natale, era precisamente el hoy diputado quien se perfilaba para ocupar el cargo, sin 
embargo la dirigencia nacional detuvo el relevo ante el parentesco de Abaíd con el entonces candidato de la 
Coalición Puebla Unida, Tony Gali. 
Incluso, se resolvió que el propio diputado fuera a otras entidades del país que tuvieron elecciones, 
precisamente para evitar cualquier suspicacia o tentación en el momento de la elección, por lo que ahora no 
puede Natale acusar a Elías de haber favorecido a la coalición ganadora. 

Otro de los temas que cobraron mucha fuerza antes del proceso electoral, fue la vendetta que habría 

orquestado Juan Carlos Natale para ceder los espacios que le correspondían al Partido Verde, en las diferentes 
posiciones para regidurías y presidentes municipales donde ya se había acordado con sus aliados del PRI, 
dejando prácticamente sin representación a los verdes. 
Esta versión claro que la negó y trató de aclarar los dimes y diretes, sin embargo, quedó siempre la sospecha 
en el ambiente, hasta que fue confirmada con los registros formales de las planillas ante las autoridades 
electorales. 

En fin, que los efectos de la escandalosa derrota del PRI en el pasado proceso electoral, también alcanzaron ya 
al niños Verde de Puebla, aunque, como ocurre con Pablo Fernández, eso es lo último que le preocupa pues su 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/19/crece-la-opacidad-en-el-gobierno-de-rmv-y-nadie-se-atreve-a-cuestionarlo/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/19/crece-la-opacidad-en-el-gobierno-de-rmv-y-nadie-se-atreve-a-cuestionarlo/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/19/crece-la-opacidad-en-el-estado/
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curul, con su respectiva jugosa dieta mensual, ya la tiene asegurada. Lo demás, es lo de menos. 
Que ahora sí el Congreso del Estado va a hacer su trabajo y determinará de una vez por todas, la solución al 
conflicto territorial que desde hace tres trienios ha sido la manzana de la discordia entre los alcaldes de San 
Andrés Cholula y Puebla, sin importar que en dos ocasiones haya sido emanados del mismo partido político, el 
PAN. 

¡Inocente! Expresaron varios ante las aseveraciones de la diputada Josefina Buxadé cuando dijo que esta 
Legislatura pasará a la historia por haber resuelto el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula, 
cuando lo único que tienen que hacer al respecto es aplicar el decreto de 1962. 
Que no se les olvide que ya el ayuntamiento de Puebla ganó ante la Suprema Corte de Justicia dos aspectos 
fundamentales en este asunto: la nulidad de la doble tabla catastral para que los ciudadanos eligieran dónde 

pagarían su predial y donde se ordena al Congreso que analicen y hagan valer el decreto de 1962. 
Así que a trabajar señores diputados, porque seguro que pasarán a la historia, pero no precisamente por lo que 

presumió ayer la diputada Buxadé. 
CONFETI…con mucho tiento se debe atender el conflicto laboral que se suscitó en la empresa TAMEME…se 
declaró en quiebra y se niegan a liquidar a sus trabajadores…como transportadora de valores, su personal 
contaba con armas y ante su enojo al recibir la noticia de que no serían liquidados, el Ejército tuvo que 
garantizar el resguardo del armamento. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5668 

 

(Juicio/Mauro González Rivera ) 
 
“JALADAS NOVELESCAS” DE PABLITO- CRITICAN PRIÍSTAS 

“¡No te la jales, mi PABLITO!”, le recomiendan los militantes de su partido, porque aseguran que nada gana 

con lamentos y lágrimas de cocodrilo, haciendo pública y ridícula su petición de que sea el suplente GERARDO 
MALDONADO BALVANERA, el que asuma la presidencia municipal de Puebla en lugar de JOSÉ ANTONIO GALI 
FAYAD. 
Imagínese el lector si va a prosperar semejante ocurrencia, cuando señalamientos y denuncias más serias y 
mejor estructuradas se han frustrado, porque simple y sencillamente nunca han tenido éxito en nuestro país, 
salva cuando la estrella mayor de la política lo ordena. 

El PRI, sus directivos, sus líderes y sus estrategas, no pudieron dar certidumbre a la campaña del doctor 
ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, cuando conocieron desde su inicio que había fallas de operación, de imagen, de 
diseño gráfico, de propaganda en todas sus manifestaciones. etc.etc. ¿Por qué lo dejaron morir solo? 
En plena carrera por la copa del ridículo, el presidente delegado del tricolor, dijo por la vía telefónica al 
reportero GERARDO RUIZ del periódico “Cambio”, que no es la intensión del PRI que se repong a la elección del 
7 de julio, donde el candidato de Puebla Unida superó al de la Alianza 5 de Mayo, por 58 mil 899 votos. Lo que 

se busca, dice, que no tome posesión como presidente y que su lugar lo ocupe su suplente.  
¿No es genial la ocurrencia de PABLITO? 

La cúpula priísta supo muy bien como nació en Puebla la decisión para que fuera AGUERA y no PEPE CHEDRAUI 
BUDIB, el abanderado del tricolor, por lo que hoy no se vale que digan que fue un nacido para perder. La 
coincidencia generalizada entre los comentarios que se dejaron escuchar una vez conocida la derrota, es que 
PEPE era un buen producto para su comercialización política, mucho más competitutvo y con perfiles de 
frescura y de carisma. Eso dicen, del empresario que formará parte de la LIX Legislatura Local al Congreso del 

Estado.  
NUEVAS GENERACIONES DEBEN ACCEDER AL USO DE NUEVAS TECNOLOGIAS 
RAFAEL MORENO VALLE gobierna educando, subrayó EMILIO CHUAYFFET CHEMOR, secretario de Educación 
Pública del gobierno federal, quien junto con él ejecutivo estatal inauguró las instalaciones de la Universidad 
Politécnica Metropolitana, que se erigió con inversión de 36 millones 734 mil pesos. El gobernador expresó su 
coincidencia con la visión del presidente ENRIQUE PEÑA NIETO y del titular de la SEP, en el sentido de que con 
educación se puede cambiar el futuro del país. 

“El Estado es la más importante institución educativa y eso se demuestra en Puebla. Muchas gracias señor 

gobernador por el apoyo que brinda a la educación”, dijo CHUAYFFET, luego de reconocer los avances 
educativos, puntualizando que,“cuando se abre una universidad, un jardín de niños, opera un nuevo sistema 
educativo, siempre renace la esperanza”.  
El secretario de Educación Pública indicó que la educación ha sido la gran igualadora social en México, condición 
que se generó con el Presidente BENITO JUÁREZ Advirtió que para superar diversos rezagos que enfrenta 

actualmente el sistema educativo nacional, es imperativo fortalecer la educación básica con calidad e 
infraestructura adecuada, una mayor capacitación del magisterio, transformar los planes de estudio y reducir 
las cargas administrativas para disminuir costos y elevar funcionalidad.  
Apuntó que la creación de los telebachilleratos permitirá ampliar la cobertura e implantar la educación dual, 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5668
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consistente en vincular la preparatoria con las empresas, a fin de que los estudiantes aseguren su acceso a 
diversos empleos, modelo que se aplica, entre otros países, en Alemania. En educación superior, dijo que la 
cobertura aún es muy baja, y el Presidente ENRIQUE PEÑA NIETO se ha propuesto que ingresen a este nivel en 
el sexenio un millón de estudiantes más. 
“Es de suma importancia que las nuevas generaciones accedan al uso de las nuevas tecnologías para mejorar 

su preparación”, agregó el funcionario f ederal que aceptó la invitación del Ejecutivo poblano para venir a 
entregar computadoras al inicio del próximo ciclo escolar, con la condición de hacerlo en la Biblioteca 
Palafoxiana, “donde uno puede saborear lo que fue México e idear una educación que sea la historia del futuro 
de México”. 
MORENO VALLE expresó que en lo que va de su administración se han aplicado inversiones sin precedente en 

infraestructura educativa con el respaldo federal y de los ayuntamientos, y se ha avanzado en la cobertura de 
educación media superior con el 8.8 por ciento y en educación superior con el 8.5 por ciento, además de 

colocarse por arriba de la media nacional en la Prueba Enlace y ser el segundo estado que más becas entrega a 
alumnos destacados. 
SIN ASOMO DE LÍOS SE VISLUMBRA ELECCIÓN DE ALFONSO ESPARZA ORTIZ   
Todo camina bien y apuntaría que muy bien, para que en octubre, mes de las elecciones universitarias, 
ALFONSO ESPARZA ORTÍZ, tras el interinato que cumple, inicie por cuatro años lo que será su primer periodo 
formal de gobierno en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. 
Sin barruntos de conflicto, ni justificación a los rumores que se han dejado correr desde la ausencia de 

ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, se ve venir una elección acorde a lo que estudiantes y docentes de la máxima casa 
de estudios, han vivido en las últimas sucesiones, amén de la satisfacción que causa a la sociedad que la 
máxima casa de estudios camine en paz. 
El notorio y decidido apoyo de los consejeros universitarios y de los directores de las unidades académicas, es 

el preludio de que la elección no tendrá competencia porque será uno el candidato y éste llegará sin 
contratiempo a dirigir los destinos de la cuatro veces centenaria institución. 

Significativo en el sentir de los integrantes de los diversos sectores sociales el hecho de que el titular del 
ejecutivo, RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, haya invitado a una de sus giras al rector interino de la BUAP, 
ALFONSO ESPARZA ORTIZ, donde por tierra y aire tuvo todo el tiempo para dialogar con él, conocer mejor sus 
acciones y pensamientos, para poder adelantar en sus adentros el respaldo que habrá de brindarle a sus tareas 
universitarias que permitan mantener e incrementar el prestigio de la máxima casa de estudios.  
Así será el inicio de un nuevo rectorado que no hay duda pueda extenderse como los anteriores, a 8 años de 
poder universitario, dándose los ajustes que necesarios en programas y cambios dentro del organigrama oficial. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5666 
 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Cuando el indeseable estuvo en el Kongos 
Feliz de la vida, un siniestro personaje salía por las noches a divertirse en los tables dance de moda y en donde 
atienden bellas extranjeras dispuestas a todo. 

Lo hacía porque su sexenio había terminado y ya no podía ser más criticado y odiado de lo que es. 
Nuestro personaje no aguantó la tentación y acudió a la reinauguración del antro conocido como Kongos, 
ubicado en la colonia La Hacienda al sur de la ciudad. 
Llegó acompañado de cinco incondicionales, los cadeneros se sorprendieron y de inmediato entró a lo que se 
llama un “privado”. 
Apenas se sentó y llegaron varias botellas de cogñac de todos colores y sabores. 
Ahí planeó con sus acompañantes regresar a la política local, para disfrutar de aquellas verdaderas orgías que 

hacía en Casa Agüayo. 

Esa noche, la del Kongos, se comió nuevamente hasta la ropa interior de dos veinteañeras, quienes tuvieron 
remordimiento porque pensaron que habían abusado de un menor de edad por su tamaño. 
La parranda terminó y fiel a su costumbre, el corrupto político prometió regresar para seguir disfrutando de lo 
que se merecía por haber robado tanto a os poblanos. 
Por supuesto que los empleados del lugar no daban crédito de lo que habían visto y terminaron contando esa 

anécdota hasta que llegó a oídos de quien escribe. 
Moraleja: Todos sabemos a quién le gustan las botellas de cogñac. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
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(Manuel Bartlett Díaz) 
 

En el mercado 
En el marco constrictivo del Pacto por México, se celebraron elecciones en catorce estados de la República. Los 
asociados o pactantes, PRI, PAN, PRD y apéndices, compitieron por municipios, diputaciones locales y una 
gubernatura; repartición, entre amigos, de empleos políticos, diputaciones locales, presupuestos y canonjías, 
conscientes en todo momento de la rebatinga, de su interés por preservar el Pacto. Elecciones pactadas por 

tanto, la repartición tuvo como límites la “civilidad”, nada de viejas mañas, afirmaron los mañosos. El Pacto, 
“mecanismo superior para alcanzar las reformas que el país requiere” no debería afectarse por la competencia 

“democrática”. Surgieron problemas, en Veracruz PAN y PRD, sorprendieron infraganti a funcionarios priístas 
preparando los programas sociales para comprar votos, sustituyendo a los que venían haciéndolo para el PAN, 
denunciaron ante el Ministerio Público –lo que después se olvidó-, amenazaron con salirse del Pacto, Peña Nieto 
condescendiente, les garantizó que no habrían violaciones, PAN y PRD, confiaron en él, que además de 
autoridad es su socio, no podían engañarse entre ellos, firmaron un “adéndum” que repetía innecesariamente la 
ley. Las quejas no cesaron, la amenaza del PAN PRD de abandonar el Pacto, devino repetida amenaza. 

Llegó al extremo en el caso de la gubernatura de Baja California que detenta el PAN desde acuerdos salinistas. 
El día de la elección Madero y Zambrano, declararon que dependiendo de lo que ocurriera en B.C., revisarían su 
posición ante el Pacto. El mismísimo presidente del PRI, Camacho, acompañado de Beltrones, padrino del 
candidato, se declaran sorpresivamente triunfadores el día de la elección. Beltrones criticando la amenaza, 
afirma: “el Pacto por México es para beneficiar al país, no para negociar elecciones”, exigen lo que tantas veces 
impidieron, el recuento voto por voto y en el organismo electoral partidizado, la mayoría priísta acuerda 

ilegalmente el recuento y lo empieza a aplicar. Más tarde el PRI recula, la voz del amo, los consejeros 

“independientes” ordenan suspender el recuento que habían impuesto. Conserva el PAN la gubernatura, Madero 
y Zambrano ratifican su participación en el Pacto, de pasada exigen una revisión general de la elección y una 
reforma electoral que juzgan necesaria. Algo más sacarán. 
El “The Economist”, revista de los intereses petroleros y financieros internacionales comentó: “el Pacto debe 
preservarse, es ejemplo de civilidad política”, “Peña debe ofrecerles a los pactantes, una amplia reforma política 
a cambio de su apoyo para la liberalización energética” “un medio para un fin”. Aunque las concesiones que 
aconseja, no sean un ejemplo de civilidad. 

No hubo oposición en la elección, compitieron los asociados aglutinados en la derecha, entre rotos y descocidos, 
en alianzas que borraron toda diferenciación ideológica, así para gobernar B.C., da lo mismo uno que otro; en 
Puebla, ganada un año antes por López Obrador, en su ausencia, Moreno Valle con el PRD y Movimiento 
Ciudadano a su servicio, impone candidatos y gana conforme a sus intereses personales. Estos arreglos, ajenos 
a la ciudadanía resultaron en el repudio popular y el triunfo del abstencionismo de cerca del 60%, expresión de 

la falta absoluta de credibilidad de esa clase política. 

Todo un espectáculo. ¿Cómo pueden amenazar con salirse de un Pacto que ponderan como la indispensable 
solución de los problemas fundamentales del país, por disputas electorales locales?, ¿cómo pueden sin rubor 
mantenerse asociados y apoyar a un gobierno que descalificaron y que sólo se comportó, según ellos, con 
amenazas?, ¿cuál es el valor de los “triunfos” del PAN, para mantenerse en el Pacto y seguir diluyéndose en el 
colaboracionismo?, ¿cuál es el valor para el PRD de colgarse del PAN, de la derecha, porque sólo no puede. Los 
intereses nacionales están en el mercado. 
http://www.ngpuebla.com/node/59786#.UekYWdLTxJE 
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